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Apareció en el Henares el cadáver 
de nna Joven alcalaína desaparecida

fina lizada la peatonalizaclón desde la El consistorio alcalaíno quiere homenajear 
Puerta de Madrid hasta la ca lle  Santiago anualmente a quienes cumplan 100 años

Protagonizará el 30 de agosto 

un festival de música urbana

O m a r  M o n te s , n u e v a  

s o r p r e s a  p a r a  la s  f e r ia s

defensa del flanco este do la OTAN

U n m ilita r  a lc a la ín o  m a n d a  

u n a  b r ig a d a  m u ltin a c io n a l

dirigir varios hospitales públicos

El A y u n ta m ie n to  c o g e  v e lo c id a d  d e  S e g ú n  e l  p a d r ó n  m u n ic ip a l la  p e r s o n a  la  CAM nom bra a M aría  

c r u c e r o  e n  o b r a s  p o r  to d a  la  c iu d a d  m á s  lo n g e v a  d e  A lc a lá  t ie n e  1 1 5  a ñ o s  Codesido gerente del hospital
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Presidente, su palabra no vale nadaEscribe El País, otrora 
adalid de la libertad en 

España y ahora «vocero» ofi
cial del Régim en Sanchista: El 
PSO E crea la Fundación 
Avanza para su rearm e ideoló
gico contra «la cruzada ultra». 
«Hay que tener razón y ganar 
para convertir esa razón en 
políticas públicas», defiende 
Sánchez en la presentación del 
laboratorio de ideas de los so
cialistas.

Es el establecimiento de «La 
Sauna de la Verdad», antigua 
taberna de beodos irredentos 
en donde se dictarán senten
cias paralelas de repercusión 
m ediática en los m edios de 
com unicación adictos, y se es
tablecerá qué es lo que está 
bien y qué es lo que está mal, 
pasando del TOP (Tribunal de 
Orden Público) a JPS (Jueces 
para Sánchez) en el que - c o 
sas veredes, am igo S a n ch o -  
no  habrá existido golpe de es
tado catalán, los ERES anda
luces son cosas de la 
im aginación, catedráticas de 
universidad han hecho las 
prácticas com o contables de 
establecim ientos de m ala re 
putación religiosa cristiana y 
m usulm ana, y com o todos so
mos iguales ante la ley, el m i
nistro del In terior blinda los 
aledaños de los Juzgados de 
M adrid con 200 policías, 25 
furgones y un helicóptero 
cuando va a declarar una ciu
dadana im putada que, da la 
casualidad, es la esposa del 
presidente del G obierno, no 
protegida ni aforada de dere
cho m ás allá que la m aestra de 
m i pueblo.

Y es probable que de ahí 
salgan cosas com o la que ha 
dicho el exdiputado de Pode
m os, Pablo Fernández, acha
cando el asalto a su casa 
privada a unos fascistas, y 
cuando los detiene la 
policía resultan ser una 
banda de inm igrantes 
m agrebíes ilegales.

Bajo una parafem alia 
de confusión ideológica 
digna de meninges fijas 
discontinuas, lo que se 
pretende es influir, 
hasta llegar a la san
ción, en cualquier opi
nión y/o noticia 
contraria al pensa
m iento único del poder 
gobernante que, por 
mucho que lo nieguen y 
traten de ocultarlo, no 
hay que olvidar está ba
sado en una idea dicta
torial com ún: el

m arxism o y el com unism o, a lo 
que no han renunciado ni el 
PSO E ni el Partido Com unista 
que encabeza esa am algam a de 
fracasados políticos en torno a 
SUM AR, esa doctrina nacida en 
los años postreros del siglo XIX 
que, superada la lucha de clases y 
el analfabetism o del pueblo, 
ahora centra su punto de m ira en 
acabar con los recursos hídricos, 
la agricultura, confundir a hom 
bres y m ujeres sobre su identidad 
sexual desde la m ás tierna infan
cia, tratando de im poner m ental
m ente 37 géneros diferentes que 
alguna se ha inventado, m antener 
al pueblo subvencionado para que 
dependa del Estado con todas sus 
consecuencias, educarlos en sus 
teorías desde el parvulario , des
tru ir a la iglesia cristiana despo
jando  de su fe a los creyentes; 
acoger, sin contraprestación y  re
ciprocidad, a personas de otras 
culturas que no están dispuestas a 
trabajar y  viven a costa de los im 
puestos de quienes sí lo hacen, 
constriñendo cada vez m ás la li
bertad ciudadana, personal, fam i
liar y  colectiva.

Y aunque en España se discuten 
hasta los datos, los que se m ues
tran en el cuadro inferior son los 
aceptados por todos los historia
dores serios a nivel mundial sobre 
los m illones de personas m uertas 
durante el siglo pasado en función 
del dictador de tum o.

Los que ya tenem os cierta edad 
y hem os vivido en prim era per
sona el R égim en Franquista, las 
prebendas de los «flechillas» fa
langistas, el Cara al Sol y el cír
culo concéntrico que formaban en 
el que no había pecado de índole 
alguna, pavoneo, ensoñación y  la
vado de cerebro desde el prim er 
día que se pisaba la escuela a tra
vés de la OJE, los cam pam entos

de verano subvencionados, el fút
bol a todas horas en televisión y 
la obligatoriedad de tener el car
net oficial de aquel partido para 
poder sustentarse con la ingesta 
de tres platos al día hasta que lle
garon las políticas de los Lópe- 
ces, cada vez vem os con m ás 
preocupación las sim ilitudes que 
se están produciendo con aquella 
época que algunos considerába
mos term inada, acabada y archi
vada en la historia de España.

El retorcim iento  de las leyes, 
los cam bios de opiniones jud ic ia 
les in teresados de un día para 
otro, la obediencia ciega al 
mando, las puñetas y bocam angas 
ajadas, sin brillo, lustre ni honor, 
el increm ento del 25%  del em 
pleo público, gran parte de él sin 
oposición a funcionario de ca 
rrera, o el increm ento del 40,87%  
de la Deuda Pública Española du
rante el m andado de Pedro Sán
chez, están haciendo buenas las 
políticas económ icas del General 
Franco y la seguridad ciudadana 
que entonces había. H oy España, 
adem ás de la delincuencia pandi
llera sudam ericana y falsos refu 
giados políticos cuyo único 
objetivo es delinquir, es el paraíso 
de las 34 m ayores m afias m un 
diales, y hay hechos, que voces 
interesadas tratan de vendem os 
com o aislados, que están em pe
zando a transm itir al ciudadano la 
im punidad existente ante quién 
transgrede la ley.

H ay que tener m uy pocas m e
ninges, y m uy dañadas, para decir 
que tres m arroquíes que golpea
ron repetidam ente a un hom bre 
en Gata de Gorgos hasta causarle 
la m uerte por defender a una m u
jer, «no son asesinos», «quizá no 
tuvieran la in tención de llegar a 
m atarle, sino de darle una buena 
paliza». Todo mi respeto y reco

nocim iento para un hom bre ín
tegro y honrado que m urió por 
defender a una mujer, sobre lo 
que no he oído ni leído una 
sola línea de rechazo por parte 
de ningún colectivo  garban 
cero feminista.

En un m undo en el que E s
tados U nidos está utilizando a 
Europa com o un cam po de 
m aniobras para recobrar el es
p lendor perdido, m e vienen a 
la m em oria aquellos perritos 
m ecánicos que se ponían  en 
los cristales traseros de los co 
ches e iban moviendo constan
tem ente la cabeza asintiendo a 
todo.

El próxim o espejo en el que 
m iram os va a ser N icolás M a
duro —no hace m uchas fechas 
he publicado el «M anual» que 
transmitió Fidel Castro a Hugo 
C hávez y éste a su vez a M a
duro, ejem plo dem ocrático 
para m ás de un dictador com u
nista in péctore— que está en 
las encuestas 21 puntos por 
debajo de su principal oposi
tor, Edm undo G onzález Urru- 
tia, porque el 66%  de los 
votantes venezolanos aseguran 
querer «ir en una dirección 
m uy diferente a la que el go
bierno de Nicolás M aduro está 
llevando al país». Lo peor de 
todo es que hoy en día, con los 
desarrollos algorítm icos y la 
Inteligencia A rtificial, los vo
tos son la justificación del re
sultado de cualquier dictador. 
Y no ha habido ningún dicta
dor que haya perdido unas 
elecciones. Todos o han 
m uerto en su cam a o a través 
de un atentado.

¿D ónde, realm ente, nos 
quiere llevar Pedro Sánchez? 
Su palabra no vale abso lu ta 
m ente nada y en cualquier em 
presa privada no se tendría en 
cuenta para cerrar ningún 
acuerdo. Pero está dem os

trando que su m entira es 
su fortaleza y que nadie, 
incluidos aquellos so
cialistas que contribu 
yeron de forma decisiva 
a traer la dem ocracia a 
España y con los que se 
vivieron los m ejores 
años de b ienestar de los 
siglos X X  y XXI, ni si
quiera ellos, se le opo
nen. ¿Qué hay detrás de 
todo ello? ¿Tan grande 
es lo que hay que callar 
para esa obediencia 
ciega, síntom a del 
m iedo exagerado al lí
der?

A ntonio CAM PO S

D ic ta d o re s  q u e  m a ta ro n  m ás  p erso n as

Millones

personas
Dictador País Ideología

7 8 ,0 Mao Zedong China Comunismo

2 3 ,0 Josef Stalin Rusia Comunismo

17 ,0 Adolf Hitler Alemania Nazismo

15 ,0 Leopoldo II de Bélgica Congo Esclavismo

5 ,0 Hideki Tojo Japón Genocidio

2,5 Ismail Enver Pasha Otomano Comunismo

1,7 PolPot Camboya Comunismo

1,6 Kim II Sung Corea del Norte Comunismo

1,5 Mengistu Haile Mariam Etiopía Genocidio

1,1 Yyakubu Gowon Nigeria Guerra civil
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La capilla de las Santas Formas
Era una capilla siem pre ce

rrada. La puerta que daba al 
crucero de la iglesia, en el lado 
del evangelio estaba siem pre 
cerrada, estuvo así, durante 
m uchos años, y parecía que 
siempre iba a estar así.

Recuerdo que solo una vez 
entré con mi m adre a rezar, 
antes de cerrarla, después del 
nacimiento de mi hermana pe
queña. Siempre tuve la im pre
sión que fue una oración de mi 
m adre de purificación y de 
acción de gracias por el buen 
parto de mi hermana.

En la zona de la entrada, 
ocupando todo el hueco de 
ésta, colocaba el padre Palero 
el Nacim iento de Navidad con 
el efecto de día y noche, lo que 
era la adm iración de los crios.

Este era el único uso que pa
recía darse a la capilla.

Parecía, ya, que el sino de la 
capilla era estar siem pre ce
rrada, por lo que consideré casi 
un m ilagro su restauración, y 
es un hecho para mí especial, 
después de tanto abandono y 
ver la cubierta en mal estado, 
con falta de losas de pizarra. 
Por allí entraban y anidaban las 
palomas, y el cernícalo prim i
lla, que tam bién tenía su nido; 
no sé si seguirá por allí.

Fue especial la restauración 
de las pinturas de la cúpula. 
Las m ás deterioradas estaban 
en el tambor, en él destacan la 
alegoría del tiem po encade
nado y la torre sobre roca, que 
estaban en buen estado y que, 
como las de la media naranja y 
las de la linterna, destacan por 
su belleza, perfección y m aes
tría en la ejecución. M e dijeron 
que eran del valenciano Vi
cente de Ribera. También des
taca lo bien que se hizo la 
restauración y consolidación 
de las pinturas deterioradas y 
la restauración de la arquitec
tura figurada.

Fue asim ism o m uy cuidada

la restauración de la fábrica y 
estructura de la cúpula, que te
nía varias vigas rotas, además 
de mal la cubierta.

Ha sido pues un gran suceso 
para A lcalá el crear la capilla 
de adoración perpetua, restau
rándola y recreando la Custo
dia de las Santas Formas, 
Custodia que, junto con las Sa
gradas Formas, desapareció en 
la guerra Civil no sabiendo si 
fue robada o escondida. Todo 
ello se lo debemos agradecer al 
anterior obispo D. Juan A nto
nio, que tanto empeño puso en 
ello y en la adoración Eucarís- 
tica, de lo que han pasado ya 
más de diez años, desde 2012.

Siem pre está la Capilla con 
adoradores y es de agradecer la 
gente que se dedica a la lim 
pieza y m antenim iento, junto 
con el sacerdote, D. Pablo, que 
está para las confesiones. Sin
tiéndose satisfechos por su tra
bajo y dedicación que no cesó 
durante la Pandemia ni durante 
la gran nevada que cayó estos 
años atrás, por el bien y bene
ficios que ven en la gente, y 
por oír que el Señor les ayuda 
en las labores del día, y cómo 
el esfuerzo es correspondido 
apuntándose gente joven  para 
la adoración.

Al soler ir por la mañana, 
que suele ser la hora de la lim 
pieza, y estar las puertas abier
tas de par en par, para la 
ventilación en verano, me ha 
parecido la capilla, como el 
costado abierto de Cristo, en el 
esplendor de su sencillez y be
lleza, con la Custodia al fondo, 
en la hornacina del retablo, de
rram ando su luz, recordándo
nos que Cristo ha venido a 
nuestro encuentro, porque nos 
ama.

Santiago María

El equipo de gobierno municipal 
del Ayuntamiento de Alcalá tiene una 
hoja de ruta en cuanto a obras y ya ha 
alcanzado velocidad de cmcero en 
este aspecto de la gestión municipal. 
La institución está por encima de los 
partidos políticos, que son quienes la 
gobiernan en función de los resulta
dos electorales. El anterior equipo de 
gobierno dejó una serie de proyectos 
y en el cambio que hubo el año pa
sado, el formado por PP y Vox ha 
aprovechado proyectos ya compro
metidos, ha modificado algunos y ha 
diseñado nuevos que tienen su sello 
propio. Es lo normal.

En este número les contamos cuá
les son los proyectos en los que se 
está trabajando desde el equipo de 
gobierno y que dependen de diversos 
departamentos, desde la alcaldía a la 
concejalía de Patrimonio Histórico,

Uno de los principales avances de 
la sociedad moderna es la propia du
ración física de las personas que la 
integran. Gracias a los logros conse
guidos en la alimentación, estilo de 
vida y atención médica vivimos más 
y, en general, vivimos mejor. Con 
una de las mayores esperanzas de 
vida del mundo, España se consagra 
como el arquetipo de la longevidad. 
Circunscribiéndonos a lo local, según 
el padrón municipal son más de 
30.000 los alcalaínos que superan los 
65 años y son casi cien las personas 
que tienen 100 años o más, siendo 
115 años el récord de longevidad.

Son cifras por las que deberíamos 
felicitamos pero que, por su impor
tancia creciente, requerirán de una 
gestión cada vez más compleja y 
consumidora de recursos. Todo sería 
más fácil si la pirámide de población 
se ensanchara por abajo, con un 
fuerte incremento de la natalidad que 
asegurara la generación de recursos 
para las crecientes demandas del seg
mento de la tercera edad. Todo un 
reto para los gobernantes de las so
ciedades ricas cuyas recientes políti
cas en este sentido, si bien suponen 
un punto de partida, aún no han dado 
resultados significativos.

desde Urbanismo a Turismo y con el 
trabajo también de la concejalía de 
Obras con el Parque Municipal de 
Servicios.

Estas obras suponen una mejora 
para la ciudad, con todos sus matices 
y sus subjetividades; es una realidad 
que se extiende desde el casco histó
rico, se desarrolla en la transición de 
éste con los barrios y se centra tam
bién en ellos para la optimización de 
la movilidad urbana. Pero también 
tienen un elemento negativo, el de las 
molestias que toda obra genera. Ante 
eso sólo queda tener paciencia y pen
sar que cuando terminen se podrá 
disfrutar de las mejoras acometidas.

Prepárense, que las obras que ya se 
están realizando en la ciudad se van 
a ir extendiendo a lo largo de los pró
ximos meses y se adentrarán en el 
año 2025.

La otra cara de la moneda es contar 
con el enorme talento y experiencia 
de los "seniors" cambiando el para
digma establecido de "aparcar" a 
nuestros mayores a cambio de una 
pensión y convertirlos, por el contra
rio, en agentes activos de la sociedad 
en la que viven. Aquí las posibilida
des son muchas y no solo deberían ir 
en el sentido de retrasar la edad de ju 
bilación. Se trata más bien de renta- 
bilizar el saber de las personas 
mayores, fomentando su participa
ción voluntaria en la creación de ri
queza al tiempo que se les hace sentir 
útiles y se asegura la transmisión de 
conocimiento entre las generaciones 
más veteranas y las más jóvenes.

Y, mientras se intentan solucionar 
estos desafíos, bienvenidos sean los 
homenajes a todos aquellos que nos 
precedieron en la construcción del 
mundo en el que vivimos. De ahí la 
conveniencia de las iniciativas que se 
llevan a cabo desde la concejalía de 
Mayores de cuidar y homenajear a 
nuestros ciudadanos más veteranos 
con ceremonias como la celebración 
de las bodas de oro, la Semana del 
Mayor o, las más reciente de todas, 
el homenaje a los afortunados alcala
ínos que llegan a los cien años.
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f in a l iz a d a  la  p e a to n a l iz a c ió n  d e s d e  la  P u e r ta  d e  M a d r id  

h a s ta  la  c a l le  S a n t ia g o  e n  la  z o n a  d e  b a ja s  e m is io n e s

El Ayuntamiento coge velocidad 
de cracero en obras por toda la ciudad
La alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, acom pañada por la concejal de Urbanism o, Cristina Alcañiz, 
visitó el viernes 5 de julio las obras del proyecto de peatonalización de implantación de zona de bajas 
emisiones Fase II en la Zona Norte del Casco Histórico, financiadas con Fondos Next G eneration-EU , 
que ya han sido ejecutadas conforme al proyecto y se encuentran en condiciones de ser recepcionadas 
y puestas a disposición de los vecinos. Todo ello ocurrió en un momento en el que el Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares coge velocidad de crucero en cuanto al desarrollo de proyectos que implican la rea
lización de obras a lo largo de la ciudad. La alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, declaró al respecto: “El 
objetivo de estos proyectos, de los que algunos están en fase de ejecución y otros próxim os a su inicio, 
es mejorar tanto el casco histórico como todos los barrios de la ciudad”.

La alcaldesa y la concejala de Urbanismo recorrieron la zona de 
actuación junto con técnicos municipales y de la empresa adjudicataria

Judith  P iquet se m ostró “ satis
fecha” con el resu ltado  de las 
obras. “ Seguim os im plem en- 
tando  la p latafo rm a única, h a 
ciendo accesibles las plazas y  las 
calles del Centro H istórico. Invi
tam os a vecinos y  v isitan tes a 
d isfru tar de estos espacios, pu- 
diendo pasear hasta la Puerta de 
M adrid” , indicó la alcaldesa.

El ám bito de actuación de esta 
zona es el com prendido  al no r
oeste del C asco H istórico, desde 
la A venida de M adrid , pasando 
por la Puerta de M adrid y la calle 
Cardenal Sandoval y R ojas hasta 
la calle  Santiago. Los trabajos 
realizados han  consistido  en la 
in tervención sobre el pavim ento 
existente, aceras y  viales de as
falto que, una vez term inadas las 
obras, quedarán renovados.

P or su parte  C ristina A lcañiz  
explicó: “ Se ha podido  ejecutar 
esta zona de form a indepen 
d iente del total de la actuación, 
ya que está separada físicam ente

del resto  de obras que siguen en 
ejecución , sin  in terferir en el 
desarrollo  de las m ism as” .

E l p resupuesto  total de la obra 
de esta segunda fase asciende a 
m ás de 6 m illones de euros y  en

“El objetivo es mejorar 

tamo el casco histórico 

como todos los barrios”, 

dijo la alcaldesa

este tram o term inado  se ha in 
vertido  en concreto  1,9 m illones 
de euros. L a fina lizac ión  de la 
to ta lidad  de las obras está  p re 
v ista  para abril de 2025.

Obras por toda la ciudad

C ristina A lcañiz afirm ó: “H ay 
otra serie  de obras tan to  dentro  
del casco  h istó rico  com o fuera 
del m ism o que se están desarro 
llando o se van  a em pezar a des
arrollar. Por ejem plo en el centro 
tenem os una que está  en  s itu a 
ción de adjudicación: la reform a 
de la calle C ardenal Tenorio, que 
daría continuidad a las obras de 
pea to n a lizac ió n  del en to rno  en 
p lena zona de bajas em isiones. 
Esta calle se quedó fuera del p ro 
yecto  y  la hem os incluido. Poco 
a poco  irem os incluyendo  n u e 
vas calles en el entorno con la in 
tención  de convertirlas en calles 
de p lataform a única que com pa- 
tib ilicen  el tráfico  reducido  de 
residentes y de carga o descarga 
con  la p ea tonalizac ión , pues 
consideram os que en ellas es 
p rioritario  el peatón” .

En el horizonte está la obra de 
re fo rm a de la calle  N úñez de 
G uzm án con un proyecto  que se 
va a cen trar en la  m ejo ra  de la 
m ovilidad  peatonal en las aceras 
y  la renovación  del pav im ento  
asfáltico, y  que está pendiente de 
la redacción  del p liego  de cond i
ciones p ara  la ad jud icación  de 
los trabajos. A quí el presupuesto  
es de 1.700.000 euros con  finan 
ciación del Plan de Inversión R e
gional (PIR).

C ristina  A lcañ iz  indicó: “Ya 
tenem os en m archa otra obra que 
consideram os m uy im portante y 
que es la de do tar a todas las p a 
sarelas sobre la  v ía del tren  de 
ascensores para que sean perfec
tam ente accesibles. E sa obra está 
en m archa en dos de ellas com o 
son las de la calle Infan tado  y la 
de la estación central, y tam bién  
se in sta larán  ascenso res en  las 
pasarelas de las calles G aceta y 
E scudo, así com o en la de Los 
P inos y en  la del cam ino del C e
m enterio” .

“ La sem ana pasada  tam bién  
com enzó una  obra que está den 
tro  del PIR , que es la de la in ter
sección del C am ino de A flig idos 
con  la ca lle  Jad raque y  ahora 
m ism o está  co rtada  al tráfico  y 
se desv ía  el tráfico  p o r la calle  
Varsovia. Esta obra tiene una du 
ración  de tres m eses” .
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Así han quedado los trabajos de peatonalización e implantación de zona de bajas emisiones entre la Puerta de Madrid y la calle Santiago.

Mejora de barrios

L a edil de U rban ism o y  M ovi
lidad  se re firió  tam b ién  a las 
obras de m e jo ra  en  b arrio s que 
y a  están  p lan teadas y  que poco  a 
p oco  se irán  e jecu tando  según 
vay an  cu m p lién d o se  los p lazos 
adm inistrativos. U na de ellas es 
la del entorno de la calle Lope de 
V ega y  a lred ed o res , o tra  es la  
m ejora del entorno de R eyes C a
tó licos y  el barrio  de los G orrio 
nes y  o tra  la m e jo ra  de N u ev a  
A lcalá y  Tabla Pintora. “En Lope 
de Vega tenem os un  p royecto  re 
dactado con  trabajos por valor de
370.000 euros, en Los G orriones 
de 170.000 euros y  en Tabla P in 
tora y  N u ev a  A lca lá  de 276.000 
euros. Son ob ras que se van  a 
d esarro llar en d istin tas calles de 
estos entornos precisam ente para 
rehab ilita r estos barrios que tie 
nen  unos pavim entos y  unos ace
rados m uy  deterio rados” .

Estas obras están  en fase de re 
dacción  de proyectos, po r lo que 
el in icio de las obras será ya en 
el año 2025.

Paseo de Aguadores
C ris tin a  A lcañ iz  añadió : “Te

nem os tam bién  otro  p royecto  de 
la m ejo ra  de la m ovilidad  y  ac 
cesib ilidad  en  el paseo  de A gua
dores, donde trabajarem os en la 
m ejo ra  de los pasos de peatones 
y  de la  pav im entación  asfáltica, 
que tam bién  es bastan te  necesa 
ria  en  esa zona. E ste  p royecto  
está  en to m o  a los 570.000 euros 
y  fo rm ará  p arte  de un  p liego  
m ix to  en el que se incluye la m e
jo ra  de la  m o v ilid ad  en R onda 
Fiscal entre D uquesa de M edina- 
celi y  calle  G ran C anal, que fun 
d am en ta lm en te  consis te  en 
p av im en tac ió n  y  que  tiene un 
coste  de en  to m o  a los 735.000 
eu ros” .

E n  este  p liego  m ix to  está  in 
c lu ida la  m ejo ra  de la p laza  que 
hay  ju n to  al co leg io  de los S an 
tos N iños, que está m uy  d ete rio 
rada. E l coste  es tá  en unos
190.000 euros.

Las obras se están realizando o proyectando 
en el casco histórico y en barrios dé la ciudad.

Proyectos de 
la concejalía de Obras

A dem ás de las prev istas po r la 
co n ce ja lía  de U rban ism o  hay  
una  serie  de p royectos que se 
desarro llan  p o r la concejalía  de 
O bras, que está trabajando  en la 
ca lle  B ata lla  de L epan to , en  la 
c reac ión  de un  n uevo  paso  de

peatones en la calle Juan de A us
tria  con A lvaro  de B azán, en  la 
m ejora de la accesib ilidad  de la 
calle Tuy y  en la m ejora puntual 
de aceras en R onda F iscal com o 
com plem ento  del p royecto  de la 
co nceja lía  de U rbanism o. Tam 
b ién  se va a trabajar en la m ejora 
de la ilum inación de la calle José 
M aría  P ereda, con  re toque de

aceras, en la calle José C hacón  y 
en la calle A zucena con G iner de 
los Ríos.

San Isidro-San Lucas, 
plaza de Cervantes 
y calle Torrelaguna

A h o ra  m ism o se está  trab a 
jando  en el proyecto de conexión 
de San Isidro con la p laza de San 
Lucas. Se tra ta  de una  actuación 
que parte de la concejalía  de Tu
rism o y  en la que in tervienen los 
técn icos de la concejalía  de P a 
trim onio  H istórico  quienes, por 
c ierto , están  cerrando  el p ro 
yecto  del in terior de la p laza de 
C ervan tes, y  p ron to  se acom e
te rá  la  obra de renovación  del 
co lector de la calle Torrelaguna, 
que perm itirá  que no  se inunde 
el paso  subterráneo.

Esa ren o v ac ió n  afec ta  a un 
tram o que llega h asta  la calle  
A ndrés S aborit y  al lado de la 
m uralla , pasando  p o r el parque 
O ’D onnell y  cruzando  la V ía 
C om plutense.

"El día de la boda no hay segundas oportunidades" 'U

j  m * " ' - J * 1' ' . . m i l i

'  V  V
'O rg a n iz a m o s  la b o d a  d e  tu s  su eñ o s  d e  m a n e ra  e xc lu s iva , 

sin  e s tré s  y  sin in v e r t ir  to d o  tu  t ie m p o lm r e "

m v |  W  ■ H p g f  P f l r
* V  ¥  M k  s P  * W J k Á  A

bddasquemolan@wedinlove.esv
.  .  + 3 4  6 8 9  20  61 48
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Socialismo de ayer y de hoy
Escucham os en al

gunas ocasiones a de
term inados políticos 
y periodistas de ideo
logía conservadora o 
de derechas, siempre 
con el viento de la pa
labra a su favor, dán
dose cierto postín de 
grandeza de miras, 
las suyas. Dedican 
ciertos elogios a per
sonas de izquierdas, siempre 
que se hayan vuelto tan tradi- 
cionalistas como a quien elo
gian y mejor aún si renuncian 
a sus lealtades anteriores. 
Sienten nostalgia por los socia
listas de antes. Viene a mi 
mente la Asociación de Perio
distas Independientes (API) 
Inventaron patrañas y bulos, 
m ezclados con pequeñas dosis 
de realidad, para echar a Felipe 
González del gobierno. Todos 
ellos conocidísim os tradicio- 
nalistas como el otrora director 
del diario monárquico por ex
celencia, confeso de la autoría. 
Pues lo que son las cosas, 
ahora, los herederos de aque
llos autodenom inados API 
consideran al entonces Presi
dente del G obierno, un gran 
estadista, y lo fue, sin duda. 
Sus colegas, cabezas locas de 
los “Apis ” de ahora, acusan a 
Pedro Sánchez, siem pre con 
un despectivo en la boca, de 
todos los males de la tierra Pa
tria. Felipe González, desde su 
estratosférica poltrona, de las 
más altas aristocracias, acomo
dado en la lujosa cadiera de un 
Consejo de Adm inistración, 
con sus prerrogativas y prove
chos, despotrica como un niño 
chico o un m ayor que ha olvi
dado lo que fue. Así las cosas, 
no necesitan reclutar “Apis

M udan los tiem pos y cam 
bian las opiniones, nada que 
objetar. El respeto es la base de 
la convivencia.

Conocí por militancia y edad 
a socialistas ensalzados ahora 
por la derecha. Experim enté 
sus procedim ientos, el que se 
m ueva no sale en la foto, te 

nían una concep
ción absoluta del 
poder om nímodo 
que les daban los 
votos. Intocables es 
el adjetivo que con
sideran como tri
buto. Había que 
cam biar las cosas, 
con tanta rapidez 
que en el cambio de
jaron aparcadas, pa

ralizadas, algunas, bastantes, 
quizás ante los obstáculos de 
un aparato administrativo y ju 
dicial hostil. La mochila de la 
Transición.

Aquellos sí que eran socia
listas, dice ahora la derecha. 
Algunos de los más em blem á
ticos son hoy sus preclaros 
propagandistas. M e centraré 
en Joaquín Leguina, el vocero 
de la derecha más rancia, enal
tece sus virtudes y critica con 
acidez el sectarismo y la m ez
quindad del PSOE al expul
sarle por el ardoroso apoyo 
electoral a la Presidenta de la 
Com unidad de M adrid. Son 
los Estatutos.

El gobierno presidido por la 
señora Diaz Ayuso ha pre
m iado al ex presidente de la 
Comunidad de M adrid, con el 
sillón de la Presidencia de la 
Cámara de Cuentas que, sin un 
cometido preciso, le reportará 
un sueldo anual de más de 100 
mil euros, y poder para hacer y 
deshacer contrataciones m ari
tales.

Mientras, avanza implacable 
el detrim ento de la salud y la 
educación pública de los m a
drileños.

A lgunas conclusiones po 
drán sacarse de estos avatares 
políticos. Considero que las li
bertades individuales, la ju sti
cia social y la dem ocracia en 
su conjunto son el m ejor antí
doto contra toda clase de irra
cionalidades y sectarismos. La 
causa socialista y de progreso 
continúan vigentes y merece la 
pena defenderlas.

Urbano BRIHUEGA

Sus Anuncios en:
T ifs .: 91 889 2 6 5 3  

91 888 85 89  

6 4 9 3 2  01 13
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Plaza de la Juventud 
con candado

/■
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Plaza de Aguadores 
Mercadillo de los lunes

S itu a c ió n  a c tu a l d e  a s e o s  p ú b l ic o s  e n  A lc a lá

Los responsables de la Federa
ción de Jubilados y Pensionistas 
de CCOO del Henares a través de 
su coordinador, Luis Calvo Cabe
llos, informa que llevamos tiempo 
solicitando al Ayuntamiento la ins
talación de nuevos aseos públicos 
en Alcalá de Henares.

El 20 de diciem bre de 2022 se 
llevó a pleno municipal por parte 
del Grupo de Concejales Unidas 
Podem os -  Izquierda Unida una 
M oción para la instalación de 
aseos públicos en la ciudad a la 
que se nos contestó que este pro
yecto ya se estaba llevando a cabo.

A día de hoy se han instalado 
cinco aseos públicos autolim pia- 
bles con diferente resultado:

- El instalado en el Parque 
O 'Donnell está fuera de servicio.

- El de la Plaza de la Juventud  
ha estado clausurado varios perio
dos con candado y en la actualidad 
lleva más de un mes cerrado con 
candado.

- El de la plaza del Barro, co
locado hace más de un año, carece 
de enganches de agua y desagüe, 
y energía eléctrica.

- El resto de aseos autolim pia- 
bles funcionan con normalidad, se 
limpian diariamente y se arreglan 
cuando se estropean.

Hay 3 aseos públicos de cons
trucción tradicional (de obra) que 
se encuentran en la situación si
guiente:

- El de la Plaza de Cervantes,
en el sótano del quiosco de la m ú
sica, sigue sin ser accesible a per
sonas con diversidad fúncional.

- El situado en el Parque Juan  
de Austria se mantiene cerrado.

- El de Aguadores sólo se abre 
de 9:00 a 14:00 horas los lunes, 
entendemos que para dar servicio 
al mercadillo semanal y reivindi
camos que se abra a diario, ya que 
está situado enfrente del parque de 
la Isla del Colegio, frecuentado 
por m ultitud de personas, niños,

Aseo Parque O’Donnell

deportistas y paseantes de todas 
las edades.

Para tratar de estos temas y otros 
que atañen a la ciudad m antuvi
mos reunión con el concejal de 
Obras y Servicios el 12 de febrero 
de 2024 en el que le expusimos es
tas deficiencias, pidiéndole enca
recidam ente que se am pliara la 
instalación de aseos a toda la ciu
dad, especialm ente los parques. 
También le sugerim os que en los 
presupuestos anuales se dedicara 
una partida a mantenimiento e ins
talación de nuevos. El concejal se 
avino a m antenem os inform ados 
de los progresos de la actuación 
municipal.

En mayo se le solicitó reunión, 
en escrito por registro del ayunta
m iento para que nos m antuviera 
inform ados y a día de hoy, como 
en el resto de los intentos de con
tacto-diálogo no hemos tenido res
puesta.

Alcalá de Henares, a 27 de junio 
de 2024

Atentamente,

Luis Calvo Cabellos 
Federación de Jubilados y 

Pensionistas de CCOO  
del Henares
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Mariano Civera
A la  D irecc ión  General de Salud Pública

A busando de la confianza que 
m e dan los años que llevo com o 
co laborador de PUERTA DE 
M A D RID , m e perm ito hacer pú 
blico el escrito que con fecha 08- 
07-2024 envío a la D irección 
G eneral de Salud Pública de la 
C om unidad de M adrid.

El que suscribe, cuyos datos 
fiscales constan  de form a feha
ciente adjunto a la presente, y nú
m ero X X X X X X X X X X X  de 
afiliación a la Seguridad Social, 
inform a:

Q ue figura de alta en la Segu
ridad Social desde el 15-09-1966, 
habiendo cotizado 16.567 días de 
form a ininterrum pida, siem pre en 
la em presa privada, sin haber per
cibido ni un solo día «subsidio de 
paro» alguno, habiendo realizado 
su prim era declaración del IRPF 
cuando era p residente  del G o
bierno D. Luis Carrero Blanco.

Que es diabético tipo II, nieto, 
hijo y  herm ano de diabéticos, 
desde hace al m enos cuarenta 
años.

Que, hasta la fecha y en todos 
los regím enes e idearios políticos 
habidos, el trato  po r parte de la 
Seguridad Social ha sido m agní
fico en el tratam iento de esta en 
ferm edad, y en concreto  por la 
m édico especialista  endocrinó- 
loga del HUPA D oña N oelia Pe- 
láez Torres, y de la m édico de 
fam ilia, D oña Purificación H er
nández G arcía, cuya atención  y 
dedicación  a sus pacien tes es 
digna de elogio y  reconocim iento 
a nivel de la sanidad local de A l
calá de Henares.

Q ue para el tratam iento de di
cha enferm edad, uso, entre otros 
y  desde hace años, el fárm aco 
TR U LIC ITI 1,5 de Laboratorios 
CIM A , habiendo logrado centrar 
los niveles correctos de glucosa y 
tener controlado el tema.

Que, al parecer, el m ercado está 
saturado, desconociendo por mi 
parte las razones de ello, a qué es 
im putable y  de quién  la respon 
sabilidad.

A nte la carencia de dicho fár
m aco, el pasado  06-06-2024, se 
m e recetó  com o sustituto 
RY BELSU S, del m ism o labora
torio , hab iendo  sido calificado 
com o V ISA D O  R EC H A Z A D O  
por el funcionario  de tum o  co
rrespondien te , cuyo núm ero  e 
identificación constarán en los ar
chivos de accesos inform áticos a 
m i expedien te m édico, sin que 
conste en dicha sanción fecha ni 
razón m édica (o de otra índole) 
que justifique la causa de la deci
sión tom ada.

Que, sin entrar en te 
m as políticos sobre el 
uso y  reparto de los fon
dos estatales y autonó
m icos y de la 
optim ización que de 
ellos pudiera hacerse y 
cuyo destino  m uchas 
veces corresponde a 
quienes no han apor
tado nada al erario espa
ñol, ante los posib les 
problem as m édicos que 
a futuro pudieran  p re 
sentarse en mi estado de 
salud com o consecuen
cia de d icha decisión 
adm inistrativa, agrade
cería la intervención de 
ese O rganism o de la 
C om unidad A utónom a 
de M adrid, a fin de so
lucionar el tem a que nos 
ocupa, reservándom e 
po r m i parte los dere 
chos de reclam ación 
que m e asisten  ante 
otras A dm inistraciones 
y Juzgados.

A ntonio C AM PO S

El mayor reto con que se encuentra el 
historiador -o  el modesto fedatario, en 

el caso presente- cuando se propone abordar 
los cualesquiera puntos del pasado, es tener 
que desenvolverse entre temas y episodios 
vivenciales que le afectan directamente a él. 
La individualidad de Mariano Civera, hijo, 
constituye respecto de mí un copioso alma
cén de cosas que se resisten a entregarse fác- 
ticamente, en su calidad de tales, sin más; 
sucesos que de forma natural se han produ
cido en el buche de la realidad del espíritu, 
eso que llamamos tiempo. Más de setenta 
años de compaginación entre nosotros dos y 
también de nuestras propias familias se dan 
buena maña en escamotear el dato escueto, y 
presentar en cambio solapada o abiertamente 
el detalle modificado por la complicidad 
afectiva. Permítaseme que comparta mental
mente el decurso vital de Mariano y llame la 
atención sobre el veredicto literario que nos 
dejó, por ejemplo que viene al pelo, Gabriel 
García Márquez al opinar que “la vida no es 
la que uno vivió, sino la que uno recuerda y 
como la recuerda para contarla”. Siempre es
tuve de acuerdo con esta valoración. Llegar 
a viejo implica en un buen número de veces 
comprobar que lo que uno, de muchacho, ha 
intuido o sospechado en su estadio de pre
misa larvada, resulta que ha justificado a una 
de las piedras de toque más indiscutible en la 
pluma de insignes pensadores.

Voy a destacar unos cuantos viajes que ce
lebré con Mariano en visitas y/o aconteci-

f

D. Mariano 
Civera Duran

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 2 de julio de 2024 a los 91 años de edad

D .E .P .
Su esposa, María Rosa; sus hijos, Carlos y David; 

hija política, Gema; nietos, Ricardo y Carlota; cuñados, 
sobrinos y demás familia,

RUEGAN una oración por su alma.

La Misa Funeral por su eterno descanso se celebrará 
el lunes 15 de julio a las 20’30 horas en la Magistral Ca
tedral (Plaza de los Santos Niños) de Alcalá de Henares.

AGRADECIMIENTO
Su familia expresa desde estas líneas su más sincero agrade

cimiento a todas las personas que los han acompañado en su 
dolor con motivo de tan triste acontecimiento.

A todos, MUCHAS GRACIAS

mientos relativos a otros amigos 
comunes. En la época de los ante
riores sesenta acometimos M a
riano, Curro Lope Huerta y yo un 
desplazamiento a Luarca, la así lla
mada “villa blanca de la costa 
verde” asturiana para atestiguar que 
nuestro entrañable Luisito Picazo 
Montoto había gustosamente re
nunciado a la soltería en razón de 
las razones de su Margarita Casa
riego, un primor de mujer. Pocos 
años más tarde, y ahora solos M a
riano y yo, en mi prácticamente 
acabado de estrenar Mercedes 200- 
D, nos plantamos nada menos que 
en Riotinto (Huelva) para saludar al 
mismo personaje y pasar una jo r
nada con él, ya elevado a las res
ponsabilidades de ingeniero jefe de 
una explotación minera, amén de 
padre de un chavea y marido de la 
protagonista del enlace en Asturias 
de nuestra excursión primera. Pero 
no hay dos sin tres cuando se trata 
de instancias que guardan algo po
sitivamente contagioso, desenca
denante de secuencias. Aquí asi
mismo a bordo de mi ya citado 
Mercedes 200-D se trató del hime
neo de Inocencio de Simón tenido 
lugar en Santander, y quiso la aza
rosa circunstancia que nos acompa
ñara Loli Simón que desde 
entonces no ha dejado de signifi
carse en mi conciencia como una 
colega ejemplar de romería, dis
creta y solidaria. Por cierto que 
hace mucho, muchísimo que no sé 
nada de Loli. Cualquiera que haya 
sido la ruta seguida por su destino, 
desde aquí y desde siempre le de
dico mi agradecida memoria y mi 
beneplácito.

Bien. ¿Para qué más? Creo que la 
mención de estos tres momentos 
dice harto de la amistad y entendi
miento que puedan darse entre dos 
personas, pues ya sabemos que la 
proximidad física y psíquica que se 
produce en el habitáculo de un ve
hículo pone a prueba la existencia 
de las mismas virtudes que un rato 
después pueden convertirse en ca
pitalísimos pecados. Dije que 
cuando se habla de ciertos asuntos 
es algo muy próximo a lo imposible 
hacer historia, ya que las compo
nendas, acaso entresijos, del rigor, 
de la exactitud de la cita, a duras 
penas se mantienen en medio del 
maelstrom del sentimiento, reven
tando por las costuras de la abun
dancia cordial. Me quedo, empero 
y a modo de consolación, con la 
creencia muy orteguiana precisa
mente, de que detrás de cada dato 
puede agazaparse una teoría. Toda 
mi capacidad de condolencia para 
María Rosa, David y Carlos. Y para 
ti, Mariano, mi promesa de que se
guiré contando nuestra vida como 
la recuerdo.

Tomás RAMOS OREA
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la  Policía Local v ig ila  d ia riam en te  e l ba rrio  

y se han ins ta lado  a larm as vo lum é tricas  y 

puertas de seguridad para ev ita r ocupaciones

E n c u e n tro  c o n  lo s  v e c in o s  d e  “ E s p á r ta le s  U n id o s ”

p a ra  to m a r  m e d id a s  q u e  m e jo r e n  la  c o n v iv e n c ia  e n  e l  b a r r io

136.000 euros para la rehabilitación de 
las viviendas municipales de Espártales
El pasado 10 de julio la teniente de alcaldesa Isabel Rulz, acom pañada por la concejal de Urbanism o y 
Vivienda, Cristina Alcañiz, el concejal del distrito IV, Antonio Saldaba, la concejala de Seguridad, Or- 
lena de M iguel, y la concejala de Participación, Esther de Andrés, m antuvo una reunión con el colectivo 
vecinal “Espártales Unidos” con el objetivo de inform ar de las m edidas que se han puesto en m archa y 
de las que está previsto realizar a corto plazo para m ejorar su convivencia.

Los concejales inform aron a los 
vecinos de que la Policía realiza 
vigilancia diaria en estas zonas, en 
concreto una visita por la mañana, 
dos por la noche y, en función de 
la carga de trabajo de la jom ada, 
se efectúa otra visita por la tarde, 
con el objetivo de vigilar las v i
viendas vacías para que no se

vuelvan a ocupar. Para ello cuen
tan con alarmas volumétricas.

En lo referido a la reparación de 
viviendas, la EM V  ha hecho d i
versos trabajos y labores de m an
tenim iento en los últim os m eses 
para m ejorar las condiciones de 
las viviendas y las áreas comunes. 
Entre las acciones destacadas es

tán el arreglo de ascensores, la re
cuperación de ilum inación exte
rior, la revisión de calderas, el 
desalojo y  retirada de enseres, la 
reparación de fugas de agua en 
grupo de presión y radiadores o la 
instalación de puertas de seguri
dad y de elementos de protección 
para evitar ocupaciones.

En la reunión se abordó un tem a 
concreto que preocupaba m ucho a 
los vecinos. Se trató de las puertas 
de portales que faltan. Los conce
ja les explicaron que se solicitó 
presupuesto a finales de abril para 
las puertas de los portales de las 
calles Leopoldo A las Clarín  y 
José M aría Gabriel y Galán. Se ha 
decidido dar prioridad al portal de 
José M aría G abriel y G alán por
que ya no hay viviendas ocupadas 
ilegalm ente. A dem ás en esa 
m ism a dirección tam poco hay 
puerta de salida del portal al patio 
trasero ni puerta del cuarto de ba
suras y se ha solicitado p resu 
puesto para ambas puertas.

El 5 de junio se encargaron estas 
tres puertas y se prevé instalar la 
puerta del cuarto de basuras a fi
nales del presente m es de julio; y 
las otras dos puertas para el m es 
de septiem bre con la instalación 
de telefonillos nuevos.

La EM V  sigue trabajando para 
atender toda necesidad de m ante
nim iento o reparación con la m a
yor celeridad posible. Pero hay 
que destacar que, debido al vanda
lismo, estas actuaciones de m ante
nim iento duran muy poco.

A dem ás, con el fin de adecuar 
las viviendas y dejarlas en un es
tado óptim o de habitabilidad, re 
cientem ente ha sido aprobado el 
inicio del expediente para la con
tratación de las “Obras de rehabi
litación y  conservación de las 
viviendas de titularidad municipal 
y la contratación del servicio de 
consultoría y asistencia técnica 
para redacción de las m em orias 
valoradas, control de la ejecución 
de las obras y coordinación de se
guridad y salud de las m ism as” 
por un valor de 136.000 euros 
anuales, IVA incluido. Con estas 
obras se pretende poder realizar un 
m antenim iento efectivo en las v i
viendas, dejarlas en buenas condi
ciones y poder ofrecerlas com o 
vivienda social.

S uponen una  in v e rs ió n  de  2 5 0 .00 0  e u ro s

C om enzaron la s  obras de re fo rm a  
d e l tra m o  e n tre  la  c a lle  Jadraque  
y e l C am ino  d e  lo s  A flig id o s
Esta semana han comenzado los trabajos para ejecutar el proyecto de 
‘Reforma y ampliación de la calle Jadraque y camino de los Afligidos: 
Tramo Cruce Jadraque-Aíligidos’, con una inversión de 250.000 euros.

La concejal de U rbanism o, 
Cristina Alcañiz, ha explicado que 
se trata de llevar a cabo una re 
form a “basada en la am pliación 
del ancho de calle para ganar en la 
seguridad de peatones, ciclistas y 
vehículos y la sustitución de la su
perficie de la calzada actual de 
aglom erado asfáltico por una su
perficie de adoquines de hormigón

con acabado terroso, apto para 
vías pecuarias” .

Además, se adecuarán las tran
siciones entre la vía pecuaria ado
quinada (Colada de la Esgaravita) 
con las vías pecuarias en terreno 
natural (C olada de V illam alea y 
D escansadero de la Esgaravita) 
haciendo una transición suave con 
zahorra natural.
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¿Naciste en 1924 o años previos?
ACTO  HO M EN A JE A  NUESTROS CENTEN ARIO S ALCALAÍNO S 2 0 2 4

Plazo para inscripciones:

D e l  1 7  d e  j u n i o  a l  3 1  d e  j u l i o  d e  2 0 2 4 ,  a m b o s  i n c l u s i v e .

S e  c o n t a c t a r á  c o n  t o d o s  l o s  s o l i c i t a n t e s  p a r a  i n t e r c a m b i a r  i n f o r m a c i ó n .  

h t t p s : / / m a y o r e s . o y t o - a l c a l a d e h e n a r e s . e s / s e m a n a - d e L - m a y o r /

Concejalía de Mayores

1 d e  o c t u b r e  d e  2 0 2 4  e n  e l  P a r q u e  O 'D o n n e l l  
H o ra  p r e v i s t a :  1 7 :3 0 .

w w w .a y to - a lc a la d e h e n a r e s .e s

https://mayores.oyto-alcaladehenares.es/semana-deL-mayor/
http://www.ayto-alcaladehenares.es


Basílica del
Sagrado Corazón de Gijón.

Nos llevó el AVE tan nuevo 
y cómodo en lo que duran dos 
películas hasta tierras de Astu
rias esta vez, y  lo sentimos, sin 
visita a Covadonga y su San- 
tina, que continúa siendo lugar 
de peregrinaje de miles de fíe
les de todo el mundo. Que 
haya una próxim a, Señor. La 
señorita de la O ficina de Tu
rismo de Gijón, que parece un 
palacete, nos resulta de lo más 
agradable y  nos dedica unos 
buenos y largos m inutos, al 
tiem po que hace elogios a 
nuestra Alcalá de Henares. Lo 
sabe todo. De pronto, conoce
m os al cronista de la ciudad, 
Luis M iguel Piñera, que anda 
por allí para inform ar de un 
acto a celebrar en el M useo 
Casa N atal de Jovellanos, al 
cual nos invita. A  cam bio, le 
hablam os de un par de histo
rias que relatam os hace años 
en PUERTA DE M ADRID so
bre unas personas nacidas en 
Gijón. Se interesa el perio 
dista, que, además, escribe en 
el diario LA NUEVA ES
PAÑA. Nos llega al corazón... 
Le decimos que en casa guar
damos crónicas de nuestro pa
dre siem pre con escenarios 
m anchegos que enviaba a 
agencias de prensa, y lo mismo 
se publicaban en Oviedo, G i
jón, o en Valencia o Granada. 
Buenos tiem pos del perio 
dismo aquellos años 60, 70 y 
80, coincidim os ambos. Luis 
M iguel, encima, ha escrito 
más de treinta libros (que ya 
son); sobre cultura popular, la 
industrialización, calles y la 
historia de sus nom bres...

Y personas y personajes, 
claro. Investigará acerca de la 
señora que conocimos en la re
sidencia de m ayores de Azu- 
queca de Henares, María Luisa

Curioso cartel en Gijón de 
hace casi un siglo.

namos hacia la no menos sor
prendente belleza de Oviedo. 
Y tan to ... Entre elegantes edi
ficios, estatuas, parques m ara
villosos, el fam oso teatro 
Cam poam or -p o r  aquí, en ver
dad les decim os, hay m ucho 
am or-, una fuente con el agua 
azul, com o el lago de aquella 
película, ahí, en la enorm e ca
lle Uría, en todo el cogollo, es
taba ella. Y su cuidadora. 
Sentadas en un cómodo banco, 
y allí fuimos a caer, dónde m e
jor. ¡Y le hablamos de una m u
je r  centenaria al cronista de 
Gijón! Tras los buenos días y 
presentamos, naturalmente, es
tam os ante doña R osario L a
vandera Fernández, nacida en 
La Vid, de la cercana León, en 
1920, y residente en Oviedo 
desde m uy pequeña. Nos son
ríe varias veces, al tiem po que 
nos habla y nos da su mano. 
Cati, su gran com pañera, nos 
dice que es m uy cariñosa, que 
come bien, que salen a diario a 
dar su paseo, ahora más corto, 
pero no fallan. Ha sido am a de 
casa, tiene dos hijos, uno inge
niero de m inas y otro profesor. 
N os encam inaron hacia la ca
tedral y nos volvió a dar la 
mano. Y una sonrisa.

Ultima historia. Una señorita 
taxista nos lleva a la estación. 
Se nos hizo corto, pero deli
cioso. Ojalá hubiéram os ido a 
los Picos de Europa, o m ás le
jos. Nos habló con dulzura de 
su trabajo, de su familia, de la 
actriz M ari Paz Pondal, a 
quien conocim os en A lcalá, 
que fue la guinda de un viaje 
lleno de atractivos. Y amor.

LUMIGARMO

Encuentro en Oviedo con una mujer centenaria.

C am ina r y  c o n ta r

Por las señoriales 
Gijón y Oviedo, 

una señora de 104 años 
y otros relatos

Vázquez, pionera en la oposición 
al Cuerpo de Aduanas en 1925, 
nacida en 1898, que vivió en M a
drid desde los 5 años, ciudad 
donde estuvo trabajando con cón
sules y em bajadores de taquim e
canógrafa y que, al conseguir su 
plaza, fue destinada a su Gijón na
tal. Nos empezó a contar su vida 
desde que la conocimos a los 102 
años, y nos la siguió narrando año 
tras año, hasta que, ya cumplidos 
los 108, se fue al cielo. Su padre 
era geólogo e inventor. Para ha
berlo conocido tam bién. La se
gunda historia gijonesa deja 
igualm ente asom brado a nuestro 
nuevo amigo. Dos niños, Delfín y 
M aría del Amor, salieron de G i
jón , con otros m uchos, en 1937 
con destino R usia ... Sus hijas M a
rina y Esm eralda, residentes en 
A lcalá de Henares, nos contaron 
la odisea de todos tan lejos de Es
paña, primero en los montes U ra
les y luego en Leningrado, pero 
estuvieron bien, pese al frío y de
más vicisitudes. Hasta que, al fin,

de un internado repleto de asturia
nos, donde se conocieron, v iv ie
ron, ya casados, en una casa en un 
bosque parecida a las de Asturias, 
recordaban emocionadas sus hijas. 
Hasta Delfín empezó a escribir un 
libro que no pudo terminar.

¡Ah! Cuántas cosas en un viaje 
a la patria querida, atentísima, lu
chadora, y dar así, casi al llegar, 
con un caminante y guía de la tie
rra, de esta villa m arinera que 
ahora queremos un poco, un m u
cho, perdón, más. Luis Miguel nos 
lleva calles arriba, abajo, bibliote
cas (que tienen un montón), igle
sias, un buen número, a cuál más 
grande... Y parada y otra foto en 
la gran plaza M ayor para despe
dim os hasta otra. Aquí, nada m e
nos, como un “Volver a empezar”, 
com o reza una placa recordando 
la oscarizada película de tan her
moso título. Hotel Victoria, donde 
llegaba A ntonio Ferrandis para 
quedarse. ¡Muchas gracias, Gijón, 
por tanto cariño!

Y llenos de ilusión nos encam i
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centenarios em padronados en A l
calá, ya que algunos de los que 
constan pueden haber causado baja 
no com unicada por fallecim iento 
o por traslado; hay veces que las 
bajas se comunican meses después 
e incluso no se comunican.

Según los datos del padrón m u
nicipal en estos m omentos habría 
unas 83 personas residiendo en 
A lcalá con 100 o m ás años de 
edad. Según Esther de A ndrés, 
desde la concejalía de M ayores se 
va a tratar de localizar a todos y  a 
todas invitándoles a asistir al acto 
para recoger una placa y, si ellos 
no pueden hacerlo por m otivos de 
salud, que sea algún familiar. De 
este m odo, con la actualización 
por parte de los técnicos de la con
cejalía sí se podrá saber exacta
m ente el núm ero de centenarios 
que viven en A lcalá. A partir de 
ahí, cada año recibirán el hom e
naje aquellos que en ese ejercicio 
anual se conviertan en centena
rios.

Los más longevos

Siempre según los datos provi
sionales del padrón, que insisti
mos que pueden tener un margen 
de error, las personas más longe
vas de la ciudad en estos m om en
tos tienen 115 y 112 años. Desde 
el consistorio se está tratando de 
averiguar si a esa edad tan avan
zada siguen con vida o si por el 
contrario fallecieron y no se les 
dio de baja en el padrón de habi
tantes.

Según los datos m unicipales, en 
enero había unas 30.000 personas 
residiendo en A lcalá con m ás de 
65 años de edad y de ellos unos 
18.000 son socios de los ocho cen
tros m unicipales de mayores.

El A y u n ta m ie n to  q u ie re  h o m e n a je a r cada  año  a q u ie n e s  c u m p la n  100 años

Esta zona no se ha elegido al 
azar; se trata de la plaza situada en 
la antigua entrada de la piscina del 
parque, jun to  a la plaza central. Es 
una de la zonas m ás recoletas del 
parque O ’Donnell con bancadas 
de p iedra y  con dos fuentes a 
pocos m etros de la C asita del 
O ’Donnell, el centro de activida
des. Y  no se ha elegido al azar, 
dijo Esther de Andrés, porque allí 
hay ocho pinos centenarios que 
son de los ejem plares m ás espec
taculares del parque.

“Q uerem os que este hom enaje 
quede de form a perm anente todos 
los años com o ya está institucio
nalizado el acto de celebración de 
las bodas de oro, que por cierto 
creó un gobierno anterior del Par
tido Popular siendo concejal Jesús 
Fernández P ascual” , dijo Esther 
de Andrés que añadió que “este es 
el prim er año que vam os a cam 
biar de fecha la sem ana del m ayor 
dado que la vam os a hacer coinci
d ir con el 1 de octubre que es el 
día internacional de las personas 
mayores. En el prim er día de la se
m ana queremos hacer el homenaje 
a nuestros centenarios alcalaínos” .

Datos del padrón 
municipal que no 
tienen por qué 
coincidir con la realidad

Esther de Andrés explicó que la 
concejalía está en fase de recep
ción de solicitudes para que perso
nas con 100 o m ás años reciban

este hom enaje en el mes de octu
bre. A dem ás se va a realizar la lo
calización de personas que según 
el padrón m unicipal tienen la con
dición de centenarios. Ahí es 
donde aparece un problema ya que 
el padrón m unicipal no tiene por 
qué ser un docum ento fiable al 
cien por cien en este aspecto de los

Una de las zonas estanciales del 

parque O’Donnell recibirá 

el nombre de Plaza 

de los Centenarios Alcalaínos’

Según el padrón municipal la persona 
más longeva de Alcalá llene 115 años
El gobierno m unicipal com plutense tiene el propósito de que anualm ente las personas que cum plan  
cien años reciban el hom enaje de la ciudad del mismo modo que lo reciben las parejas que celebran sus 
bodas de oro. Ese es el objetivo que expresó la edil de M ayores, Consum o, Participación Ciudadana y 
Distritos, Esther de Andrés, quien afirm ó que “nuestros mayores merecen el reconocim iento institu
cional de la ciudad por todo lo que nos han legado y por su experiencia, y mucho más las personas que 
cum plen cien años. Por eso hem os creado este acto que celebrarem os por primera vez en la Semana de 
la Personas M ayores que este año organizarem os en torno al 1 de octubre”, dijo la edil que añadió que 
“al ser este año la prim era edición de este hom enaje querem os que sea para todos aquellos que tienen  
más de 100 años aunque a partir de 2025 será para las personas que en ese ejercicio se conviertan en 
centenarios” . A tal efecto, una de las zonas estanciales del parque O ’Donnell recibirá el nombre de 
‘Plaza de los C entenarios A lcalaínos’.
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Los tres premiados alcalaínos posaron con la alcaldesa, la concejala de Comercio y la presidenta de AEDHE. A la derecha, Isabel Díaz Ayuso

Se tra ta  de e s ta b le c im ie n to s  s itu a d o s  en  e l ca sco  h is tó r ic o

H o m e n a je  d e  la  C o m u n id a d  d e  M a d r id  a  t r e s  
c o m e r c io s  c e n te n a r io s  d e  A lc a lá  d e  H e n a r e s
En un acto celebrado el pasado 8 de julio en la Real Casa de Correos, la Comunidad de Madrid reconoció a 
los comercios centenarios de la región. Entre ellos figuran tres comercios alcalaínos: la pastelería Salinas, la 
farmacia Chamorro y la farmacia Huerta. La alcaldesa, Judith Piquet; la concejala de Comercio, Orlena de 
Miguel; y la presidenta de la Asociación de Empresarios del Henares (AEDHE), Laly Escudero, asistieron 
al acto, que fue presidido por la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso.

La presidenta rindió hom enaje 
en la Real Casa de Correos a los 
comercios centenarios de la región 
“que encam an lo m ejor de su pa
sado, presente y futuro” . “Sois his
toria viva de M adrid, representáis 
tradición e innovación”, enfatizó 
Díaz Ayuso, quien tam bién elogió 
su capacidad para “ir ganando en 
personalidad con el tiempo, supe
rando desafíos económicos, socia
les y políticos, pero sin dejar en 
ningún m omento de dar servicio a 
m adrileños y visitantes” .

La presidenta quiso distinguir el 
trabajo de 150 empresas entregán
doles una escultura que representa 
una m enina con los colores de la 
bandera de España y de M adrid, y 
destacó que detrás de cada uno de 
ellos hay personas y fam ilias 
“cuyo trabajo, dedicación e inver
sión de toda una vida han sido fun
dam entales para que hoy puedan 
seguir adelante” . En la actualidad

m ás de 200 negocios superan un 
siglo de historia repartidos entre la 
capital y 32 m unicipios, abar
cando el hospedaje, la restaura
ción o la alim entación, con 
tabernas, hoteles, carnicerías o 
tiendas de ultram arinos, pasando 
por artículos textiles y com ple
mentos, farmacias, joyerías, libre
rías o incluso un tanatorio. Entre 
ellas estaban los tres comercios al
calaínos centenarios que han reci
bido el m encionado hom enaje 
ofrecido por el gobierno de la Co
m unidad de Madrid.

El sector comercial genera casi 
el 13% del Valor A ñadido Bruto 
de la Com unidad de M adrid y da 
trabajo a cerca de 400.000 perso
nas, con un aumento de la ocupa
ción del 28,3%  en el prim er 
trim estre de este año. “Esta pu 
janza -h a  subrayado Díaz A yuso- 
ha recibido el apoyo de políticas 
públicas basadas en estabilidad

institucional, baja físcalidad y li
bertad económica, como la Ley de 
D inam ización de la Actividad Co
m ercial, que hace de M adrid la 
única región con libertad de hora
rios, la Ley de M ercado Abierto o 
la Línea Abierta contra la Hiperre- 
gulación” .

Ayudas de 8 millones 
de euros para innovación 
y digitalización

Por otra parte Isabel Díaz Ayuso 
anunció un Plan para revitalizar el 
pequeño com ercio con ayudas de 
8 m illones de euros para la inno
vación y  digitalización de autóno
mos y pequeñas y m edianas 
em presas de la región, que se po 
drán solicitar telem áticam ente y 
en las que tendrán prioridad los 
com ercios con solera, aquellos 
con más de 50 años de antigüedad.

La je fa  del ejecutivo autonó
m ico avanzó que el Consejo de 
Gobierno aprobará próxim am ente 
estas subvenciones para cuatro 
años y que estos negocios puedan 
m odernizar sus establecim ientos 
adquiriendo equipam iento especí
fico y adaptarse así a los hábitos 
de los consumidores.

Casi 44.000 em presas en la C o
m unidad Autónom a de M adrid es
tán dedicadas a esta actividad, 
generando 395.000 puestos de tra
bajo, ofreciendo un em pleo esta
ble y de calidad que alcanza un 
90%  de contratos indefinidos. En 
este sentido, la presidenta regional 
anunció que el gobierno regional 
destinará al Plan de Revitalización 
cerca de veinte m illones de euros 
en los próxim os tres años, pres
tando una especial atención a los 
m unicipios que tienen un m enor 
núm ero de habitantes.

Isabel D íaz Ayuso anunció tam 
bién que, a partir del próxim o año 
se pondrán en m archa nuevos in 
centivos específicamente dirigidos 
a establecim ientos que form en 
parte del patrim onio histórico para 
que puedan acom eter obras de 
adecuación, m ejora o reform a. Y 
ha anim ado a que los ayuntam ien
tos estudien la posibilidad de re 
ducir el Im puesto sobre B ienes 
Inm uebles (IBI) a sus com ercios 
centenarios, m edida que, en su 
opinión, “es una inversión para to 
dos sus pueblos” .
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Judith Piquet agradeció la com plicidad Je los hosteleros locales para hacer crecer 

la marca “Alcalá de Henares” como capita l gastronómica del centro de España

El c a le n d a r io  g a s t r o n ó m ic o  d e  A lc a lá  r e c ib e  
e l  v e r a n o  c a r g a d o  d e  a t r a c t iv a s  p r o p u e s ta s
La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, participó en la presentación de las actividades del 
trimestre de verano de Alcalá Gastronóm ica-Fom entur, en la entrega de diplomas a los participantes 
en la Semana de la Tapa Europea y, finalm ente, también en la entrega de la Cadena y Distintivo de la 
Asociación a los nuevos restaurantes incorporados.

A  la p resen tación  acudieron  la 
p rim era  ten ien te  de a lca ldesa  y 
concejala  de T urism o, Isabel 
R uiz; la d irectora general de C o 
operación  con  el E stado  y  la 
U nión Europea, C ristina M enén- 
dez Á lvarez; el presidente de A l
ca lá  G astro n ó m ica-F o m en tu r, 
José V aldearcos; y o tros m iem 
bros de la corporación.

Judith  P iquet agradeció  la in 
v itac ión  de la A sociac ión , a la 
que consideró  “cóm plice im 
p resc in d ib le  para  segu ir h a 
ciendo crecer la m arca de A lcalá 
de H enares com o una de las 
grandes capita les gastronóm icas 
del centro de E spaña” .

José V aldearcos, po r su parte, 
deta lló  las tem áticas  sobre las 
que g irará  el verano  g as tro n ó 
m ico de A lcalá , que ha com en 
zado este m es de ju lio  y 
continuará en agosto  con “Terra
zas y patios de V erano” , que lle 
gará  hasta el 24 de agosto  con la 
ce leb ración  de las F erias con

m enús y p latos especiales, para  
fina liza r en sep tiem bre con  la 
S em ana del C orazón  y  sus m e
nús saludables.

L a alcaldesa destacó la im por
tancia  de po tenciar “la creativ i

dad y el talento, com binando lo 
m ejo r de nuestra  trad ic ión  gas
tronóm ica con la vanguardia y  la 
experim entación, ju sto  a la m e
dida de lo que quiere p royectar 
A lcalá, com o gran ciudad h istó 

rica  y cu ltural de E spaña y  de 
Europa. N o por casualidad desde 
la C om unidad de M adrid se puso 
el foco en A lcalá com o referen 
cia para  las ce lebraciones en 
tom o al D ía de E uropa con una 
Sem ana de la Tapa Europea, de 
la que hoy  hem os en tregado  
nuestro s d ip lom as a todos los 
partic ipantes” .

P ara  concluir, Jud ith  P iquet 
reiteró su gratitud  con los hoste 
leros y  restau rado res locales 
“reunidos en  to m o  a la asoc ia 
c ión  A lca lá  G astronóm ica, que 
sum a ya  a cerca de una trein tena 
de restau ran tes con  las tres in 
corporaciones que se han form a
lizado y  que están consiguiendo, 
con m ucho trabajo , con  m ucho 
ingenio  y  con  m ucha valentía , 
hacer de nuestra ciudad un refe 
rente del turism o gastronóm ico” .

S e rv irá n  p a ra  m e jo ra r  e l A yun tam ien to , 

la  Casa de  S o co rro  y  o tro s  in m u e iiie s

80.000 euros para el mantenimiento 
de edificios históricos municipales
El miércoles 10 de julio se reunió el Consejo Asesor de Patrimonio 
M undial, donde el concejal de Patrimonio, Vicente Pérez, dio cuenta 
de las actuaciones aprobadas para 2024 por el Consorcio “Alcalá de 
Henares Patrim onio de la Hum anidad”.

En este 2024 el C onsorcio  in 
vertirá  algo m ás de 20.000 euros 
en m ejo rar la C asa C onsistorial, 
el A yuntam iento, en concreto  en 
la restauración  de los solados de 
m adera  del c laustro  y  o tras es 
tancias. T am bién se ac tuará  so 
b re  la C asa de los L ópez de la 
Flor, conocida com o C asa de So
corro , que será ob jeto  de una 
lim pieza, una restauración  de su 
fachada principal, así com o de la 
consolidación del tejado y la sus
titución  de bajan tes po r valo r de 
m ás de 48 .000  euros.

P or ú ltim o  se llevarán  a cabo 
traba jos de re stau rac ión  de la 
portada , así com o de lectura de 
p arám etros del resto  de la fa 

chada, en el edific io  de la calle 
E scritorios, 13, po r valor de m ás 
de 15.000 euros.

E l C onsorcio  A lcalá de H ena
res Patrim onio de la H um anidad 
fue constitu ido  en  el año 2003 
po r el A yuntam iento, la U n iver
sidad y  la C om unidad de M adrid 
com o parte de los com prom isos 
adquiridos po r la ciudad tras su 
d ec larac ión  com o Patrim onio  
M undial, con el fin de coordinar 
la actuación  de estas tres adm i
nistraciones en lo relativo a la re 
cuperac ión  del cen tro  h istórico  
com plutense.

En térm inos económ icos, entre 
los años 2004 y 2023, el C onsor
cio ha invertido en el patrim onio

de la ciudad casi siete m illones y 
m edio de euros, p rocedentes de 
la subvención nom inativa au to 
rizada cada año en su favor por 
la C om unidad de M adrid.

El C onsorcio  traba ja  po r y 
para la ciudad y  ha financiado o 
co financiado  num erosas ac tua
ciones de restauración  en ed ifi
cios y  b ienes em blem áticos de

A lcalá de H enares, realizando un 
trabajo y una inversión constante 
que, repartida entre palacios, fa
cultades, co leg ios, yacim ien tos 
arqueo lóg icos, p iezas valiosas 
etc., ha facilitado  la reh ab ilita 
c ión  o m ejo ra  de un buen  nú 
m ero  de ellos, redundando  en 
beneficio  de la ciudad y su ade
cuada conservación.
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Omar Montes

JC Reyes

otros prim eros artistas del g é 
nero urban.

JC Reyes

Protagonizará e l 30 Je agosto un fes tiva l de m úsica urbana con JC Beyes y l ia  Kali

O rn ar M o n te s , n u e v a  s o rp re s a  p a ra  la s fe r ia s
El polifacético y mediático artista Ornar M ontes, el ex de Isa Pantoja, es otra de las grandes sorpresas 
para los conciertos de ferias que se ofrecerán en la Huerta del Palacio Arzobispal. El día 30 de agosto 
a partir de las 20 horas protagonizará un festival de música urbana en el que también actuarán otros 
dos grandes artistas del género, el rapero JC Reyes y la rapera Lia Kali. Los tres artistas son auténticos 
referentes de la m úsica urbana española. La expectación por este festival es enorme y de hecho dos 
meses antes del mismo se había vendido ya la mayor parte de las entradas de pista, las de a pie junto al 
escenario, quedando fundam entalm ente entradas de grada.

L a m úsica  u rbana abarca una 
variedad  de estilos que se orig i
nan  en las calles de las ciudades 
de todo el m undo. D esde los so
n idos sincopados y las rim as lí
ricas del hip-hop hasta los ritm os 
p eg a jo so s del reguetón , la m ú 
sica u rbana rep resen ta  las voces 
y  las experiencias de las p erso 
nas en entornos urbanos. N acida 
de m ovim ientos «underground» 
y  subculturas, la m úsica urbana 
se ha convertido en una corriente 
principal, dando form a a la cu l
tu ra  p o p u la r y  re fle jan d o  cam 
bios sociales.

L a m úsica  u rbana no solo 
ofrece ritm os y m elodías con ta 
g iosas, tam bién  p roporciona un 
foro para expresar problem as so
cia les, res is tenc ias  y ex p erien 
cias cotid ianas. M uchos artistas 
de m úsica u rbana utilizan  sus le 
tras com o una fo rm a de crítica  
social y de com partir sus v iven 
cias, p roporc io n an d o  una p ers 
pectiva ún ica de la realidad  de la 
v ida urbana. En este aspecto des
tacan  subgéneros com o el rap, el 
trap y  el drill. A dem ás la m úsica 
urbana tiene un im pacto conside
rable en la cultura de la m oda, en 
el lenguaje y  en otras form as de 
expresión artística.

Todo ello es lo que se va a ex 
p resar en  el festiva l que van  a 
p ro tag o n izar el 30 de agosto  
O rnar M ontes, JC  R eyes y  L ia 
Kali. El p rim ero  es el m ás cono 
cido po r sus apariciones en te le 

v isión . O m ar M ontes es un  ex 
boxeador, can tan te  y personaje  
m ed iático  español que se dio a 
conocer p o r sus aparic iones en 
p rogram as de te lev isión  com o 
M ujeres y hom bres y  v iceversa, 
G ran  H erm ano  V IP  y S uperv i
vientes, así com o por su relación 
con  Isa  P anto ja, h ija  de Isabel 
Pantoja. A  partir de entonces se 
posicionó com o uno de los artis
tas m ás escuchados de E spaña 
con  tem as com o «La rub ia  re- 
m ix», «A locao»  ju n to  con B ad 
G yal, «A rena y  sal» ju n to  a 
Saiko o «L a sev illana» , entre 
otros.

Se considera a sí m ism o un ar
tis ta  p o lifacético  que se desen 
vuelve en la m úsica urbana pero 
tam bién  en el flam enco  y  en el 
pop. Tras su partic ipación  en el 
rea lity  Superv iv ien tes de Tele
cinco en 2018, la carrera p rofe 
sional de O rnar M ontes subió

com o la espum a, lanzando v a 
rios sencillos con  otros artistas 
com o: «A sí A sí»  con A lba 
D reid, «Fuego» ju n to  a M oncho 
C havea, D enom , F yahbw oy y 
A rce y «M am á» ju n to  a Juanjo 
Sánchez y D aviles de N ovelda, 
entre otros. A dem ás, su carrera 
telev isiva tam bién aum entó con 
varias entrevistas en program as 
com o Sábado D eluxe, M ujeres y 
hom bres y  v iceversa o V iva la 
vida. H oy hablar de m úsica u r
bana en España es hacer referen 
cia inm ediata a O m ar M ontes, de 
ahí la expectación que ha p rovo 
cado el concierto de Alcalá. A de
m ás no es un  artista que acepte 
actuar en cualquier sitio. Su gira 
no es m aratoniana en cuanto a la 
can tidad  de conciertos sino que 
elige m uy b ien  los lugares que 
m ás p restig io  y  público  puedan 
llevar. El festival de A lcalá es es
pecial, puesto  que actúa ju n to  a

El sev illano  JC R eyes será el 
30 de agosto  en A lca lá  otro  de 
las grandes sobre el escenario de 
la H uerta del O bispo. Su nom bre 
real es Juan M anuel C ortez R e 
yes y  es un can tan te  conocido  
po r tem as com o «34 A m or y 
M afia»  y  su rem ix  «C orona
m os», «Prende y  Pasa» y  «C óm 
plices» . Su éxito  crece año tras 
año y parece no tener tope, p ro 
yectándose así com o uno de los 
m ejo res de la nueva escuela de 
la m úsica urbana en España.

En el transcurso  de su carrera 
ha sido capaz de hacerse  un 
hueco dentro  de la crecien te  y 
com petitiva escena española y  su 
audiencia se encuentra en su m a
yoría  dentro  de su país natal, 
aunque con el éxito de «34 A m or 
y  M afia»  em pezó  a sonar en 
o tros países de hab la  h ispana 
com o en A rgen tina de la  m ano 
de E cko y  en C hile con Pablo 
C hill-E .

Lia Kali 
y su desliz
Lia Kali com pleta el trío urban 

para A lcalá. Tuvo un desliz que 
llam ó m ucho la atención, puesto 
que en un program a televisivo de 
m áxim a audiencia com o El H or
m iguero anunció su concierto  en 
A lcalá cuando no se había ad ju 
dicado el concurso para el servi
cio de contratación de artistas a 
em presa productora.

L ia K ali es una de las artistas 
em ergentes que m ás han crecido 
en nuestro  país en el ú ltim o año 
y  que está consiguiendo cada vez 
m ás seguidores con su m úsica y 
está co laborando  con  artistas 
m uy relevantes en la m úsica ac 
tual de nuestro país.

L a artista tiene algunos tem as 
com o La Vida Sin Ti jun to  a Reís 
B, que acum ula m ás de 18 m illo 
nes de escuchas, o ‘V olvem os a 
A m ar’, con m ás de 14 m illones 
de reproducciones.

ORO
COMPRA Y VENTA

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ ‘ precios sujetos al fixing del mercado, en oro de 24 k §*

PAGAMOS MAS QUE NADIE
Hasta 38c por gramo

9 1 8  8 3 7  9 1 3 C /  P i n t o r  J u a n  d e  A r e l l a n o ,  s / n  ( J U N T O  A  G A S O L IN E R A  S A N  IS ID R O )  

A l c a l á  d e  H e n a r e s
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El fam oso co laborador te lev is ivo  se presentó a l 

p rim e r e je rc ic io  para consegu ir una de las  17 plazas
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Pasarán e l verano acog idos

por d ife ren te s  fa m ilia s  de A lca lá  de Henares

R afa  M o ra , d e  S á lv a m e ’ a  Los n iñ o s  s a h a ra u is  d e  
o p o s ito r a  P o lic ía  Local d e  A lc a lá  “V a c a c io n e s  e n  Paz ”, e n  A lc a lá
El ex colaborador del program a ‘Sálvam e’ de Telecinco realizó el 
prim er ejercicio de la oposición para cubrir 17 plazas de agentes de 
la Policía Local de Alcalá junto a 1.357 aspirantes. De hecho su pre
sencia com o opositor fue la com idilla entre los participantes en el 
proceso regulado por la Oferta Pública de Empleo del Ayuntamiento 
de Alcalá, que el sábado 29 de junio tuvo el prim er ejercicio de la 
oposición que se celebró en aulas de la Escuela Superior Politécnica 
de la Universidad de Alcalá. Pero no solam ente hubo cierto revuelo 
entre los opositores, sino tam bién entre los funcionarios que parti
ciparon en el proceso, que no dejaron de com entar el hecho de que 
un rostro muy conocido de Telecinco hasta hace un año estuviera  
com o aspirante a policía en Alcalá: “Hay un famoso entre los opo
sitores”, decían algunos. “¿Quién es?” se preguntaban otros. “Rafa 
Mora. ¿No os acordáis de Rafa M ora?”

Rafa M ora fue durante varios 
años uno de los rostros más popu
lares en Telecinco. Sin em bargo 
ahora lleva alrededor de un año 
alejado de los focos desde que 
‘Sálvam e’ dijera adiós. A ctual
m ente disfruta de una vida más 
tranquila junto  a su pareja, M aca
rena Millán.

Su salto a la fama llegó en el año 
2009 al convertirse en uno de los 
pretendientes del program a de te
levisión ‘Mujeres y Hombres y Vi
ceversa’. Su paso por este 
program a no dejaría indiferente a 
nadie de su audiencia. A pesar de 
que su intención era conquistar el 
corazón de Tamara Gorro -a lg o  
que consiguió- su relación apenas 
duró unos m eses y  el valenciano 
regresó al program a, esta vez 
como tronista.

El tronista, que tenía tantos se
guidores como detractores, fue ha
ciéndose poco a poco un hueco en 
la cadena. Concursó en ‘Supervi
vientes 2010’ y permaneció vincu
lado al program a que lo vio nacer 
como colaborador y tertuliano. Sin 
em bargo, poco a poco fue per
diendo presencia en los platos de 
televisión hasta el punto de casi no 
aparecer en ningún programa.

No fue hasta el año 2016 cuando 
lograría convertirse en uno de los 
rostros fijos de ‘Sálvam e’, donde 
perm aneció hasta la cancelación 
del program a en verano de 2023. 
A lo largo de todo ese tiempo, el

valenciano había m antenido dis
tintas relaciones hasta que, en ese 
m ism o año, conoció a M acarena 
M illán, la m ujer que Te cam bió la 
v id a’ y con la que continúa des
pués de ocho años.

Rafa M ora tiene la plaza en la 
policía portuaria de Valencia y ha 
sido relaciones públicas en disco
tecas. Su pareja consiguió la plaza 
de policía local en A lcobendas, 
oposición a la que él tam bién se 
presentó y de la que llegó a apro
bar la prim era fase, pero se quedó 
ahí. Ahora, con la plaza de su pa
reja en A lcobendas, R afa M ora 
quiere conseguir plaza de Policía 
Local en cualquier lugar próximo 
y en eso está. Por esta razón parti
cipa en la oposición de Alcalá. ¿La 
conseguirá? ¿Veremos a un fa
moso con el uniforme de la Policía 
Local patrullando las calles de A l
calá de Henares?

El Salón de Plenos del Ayuntam iento de Alcalá acogió la recepción  
del grupo de niños y niñas saharauis que pasarán el verano en Alcalá 
gracias al program a “Vacaciones en Paz”, una iniciativa de la aso
ciación Am igos del Pueblo Saharaui.

La alcaldesa de Alcalá de Hena
res, Judith Piquet, presidió el acto 
y felicitó a la A sociación por sus 
20 años de andadura durante los 
cuales cerca de 330 niños y niñas 
han pasado los veranos en la ciu 
dad complutense.

Judith Piquet, que estuvo acom 
pañada por la concejala de Partici
pación, Esther de Andrés, y por la 
presidenta de la A sociación de 
Am igos del Pueblo Saharaui, Vir
ginia Fernández, ha anunciado que 
este año “se ha conseguido dupli
car el núm ero de niños participan
tes en Alcalá, lográndose la cifra 
m ás alta desde el parón provocado 
por la pandem ia en 2020. Este 
éxito es, sin duda, - h a  afirm ado- 
un testim onio de nuestra capaci
dad de recuperación y de nuestra

determ inación para seguir ade
lante a pesar de todas las adversi
dades. Estoy segura de que va a 
ser una experiencia inolvidable 
para los niños y  tam bién para las 
familias de acogida, dando conti
nuidad a un program a que desde 
hace m ás de dos décadas reparte 
bienestar, alegría y esperanza” .

Además del program a Vacacio
nes en Paz, la asociación lleva a 
cabo diversos proyectos, com o la 
ayuda alim entaria en colegios y el 
envió de m edicam entos al dispen
sario en A aiun-D chera.

Para concluir la alcaldesa agra
deció a los voluntarios, familias y 
am igos de la asociación “su conti
nuo apoyo y  dedicación que refle
jan  el espíritu solidario que define 
a nuestra C iudad” .
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Llega de  la  sa n id a d  p r iv a da d e spu és  de  h a b e r d ir ig id o  

v a r io s  h o s p ita le s  p ú b lic o s  m a d rile ñ o s

la CAIN nombra a María Codesii 
directora gerente del hospital de Alcalá
El Consejo de Administración del Servicio Madrileño de Salud (Sermas) dio luz verde el viernes 5 de julio 
al nombramiento de nuevos gerentes en cinco hospitales públicos madrileños que hasta ahora tenían este 
puesto de dirección vacante, en funciones o debido a un relevo. En concreto, se trata del Hospital Príncipe 
de Asturias de Alcalá de Henares, Hospital Universitario de Getafe, Hospital Infanta Cristina de Parla, el 
Hospital Virgen de la Poveda en Villa del Prado y el Hospital Universitario Central de la Cruz Roja.

En el caso del Hospital Príncipe 
de Asturias, cuya Gerencia se en
contraba vacante, pasará a ser des
em peñada por M aría Codesido 
López, directora gerente en el 
H ospital Vithas N isa Pardo de 
Aravaca desde 2018.

Licenciada en M edicina y C iru
gía por la Universidad de Santiago 
de Compostela, es inspectora m é
dico por oposición y M áster en 
Adm inistración Sanitaria. Cuenta 
con una am plia experiencia en la 
gestión sanitaria, tanto privada, 
donde ha ejercido la dirección de 
Vithas Internacional (entre junio y 
diciembre de 2017) como pública, 
donde fue gerente en el hospital 
Gregorio M arañón (diciembre de 
2015 a jun io  de 2017), Puerta de 
Hierro de M ajadahonda (de 2013 
a diciem bre de 2015) y Hospital 
U niversitario Infanta Cristina 
(2011-2013).

Lúe m uy sonada su destitución 
como gerente del hospital Grego
rio Marañón. En 2017 el consejero 
de Sanidad de la Com unidad A u
tónom a de M adrid, Jesús Sánchez 
M artos, reveló que la gerente del 
Hospital Gregorio M arañón, M a
ría Codesido, fue destituida de su 
cargo tras detectar que había 81 
enfermos que habían sido ingresa
dos en habitaciones con tres ca
mas incum pliendo así la 
instrucción que se formuló al pro
pio centro para que retirara “físi
cam ente” dichas camas.

M aría Codesido llega al hospital 
de A lcalá para hacer olvidar el 
paso de su antecesora, Dolores 
Rubio Lleonart, muy discutido por 
fuerzas políticas y sindicales y por 
la Plataform a por la Sanidad Pú
blica, pero sobre todo por muchos 
pacientes. Dolores Rubio fue des
tituida en Navidad y desde enton
ces ha ocupado la gerencia de 
forma provisional el núm ero 2 de 
la cúpula del hospital, el director 
m édico, M anuel Ram ón Cabeza, 
que lleva en el cargo desde el mes 
de junio  de 2023 nombrado por la 
Comunidad de M adrid ante el des
cabezam iento del centro.

M anuel Cabeza es licenciado en 
m edicina por la U niversidad de 
A lcalá y antes de su designación 
desempeñaba el cargo de la geren
cia del Instituto Nacional de Ges
tión Sanitaria (Ingesa).

Además, es licenciado en ciru
gía por la U niversidad C om plu
tense de Madrid. También destaca 
su mención de profesor honorífico 
de atención prim aria en salud y 
m edicina fam iliar y com unitaria 
en la facultad de M edicina de la 
U niversidad de Alcalá, así como 
su labor como profesor del Practi- 
cum Juridicum  del Colegio de

A bogados de Alcalá. Es tam bién 
diplomado de Sanidad y tiene un 
m áster en Administración Sanita
ria ejecutiva por la Escuela N acio
nal de Sanidad del Instituto de 
Salud Carlos III. En su gerencia 
provisional el hospital alcalaíno 
experim entó una m ejora, por lo 
que se especulaba con su continui
dad, que no se ha producido.
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Servicios de Limpieza
Trabajo supervisado y garantizado 
Más de 40 años de experiencia
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Premios Deportiva
Santa Teresa Alcalá

SERVICIOS A  EMPRESAS

LIMPIEZA de fábricas, locales, naves, oficinas, hoteles 
polígonos industriales, centros educativos, organismos 
oficiales, aparcamientos, cristales...

C O M U N ID A D E S

OTROS SERVICIOS: Abrillantado, pulido, 
pintura, limpieza de obras, grafitis, 
vaciado de locales y pisos

SERVICIOS DOMESTICOS

LIMPIEZAS 0EL HOGAR Cxina, baños, ventanas, 
plancha... • EXTERNA, INTERNA, por horas, por bonos.. 
Cuidado de personas mayores, canguro, comida, 
recados... Teleasistencia

Limpieza - Mantenimiento - Urbanizaciones 
Jardines - Conserjes - Garajes 

Frecuencia de calidad garantizada
1 planta: 58C 6plantas: 135€
2 plantas: 75C 7 plantas: 150€
3 plantas: 88€ 8 plantas: 165€
4 plantas: 105€ 9 plantas: 180€
5 plantas: 118€ 10 plantas: 195€

f o f e r X a s U j
NO PAGUE MAS 
POR LO MISMO

B O N O S  desde 

\ \ ^  hora

Plaza Río Jaram gs/n - ALCALÁ DE HENARES - Telf.: 91 882 33 38

©  605 991 280
www.limpiezasmar.com - info@limpiezasmar.c

En verano aumenta 
el peligro de 
adicciones entre 
los jóvenes

El verano es un período del 
año en el que con frecuencia se 
registra un incremento en el 
consumo de sustancias y en el 
desarrollo de adicciones. De
bido a las vacaciones, los meno
res y los jóvenes tienen más 
tiempo libre y momentos de 
ocio (comparten vacaciones con 
sus amigos, se desplazan a otras 
zonas para pasar estos meses, 
acuden a más eventos...), y todo 
esto provoca que con frecuencia 
se inicien en el consumo de sus
tancias o incrementen estos con
sumos, así como que desarrollen 
adicciones comportamentales, 
es decir, aquellas en las que no 
existe sustancia, como por ejem
plo las relacionadas con las pan
tallas.

El 14% de los pacientes 
tienen menos de 25 años

El 14% de los pacientes aten
didos en Proyecto Hombre Ma
drid en 2023 eran menores de 25 
años. En cuanto a las sustancias 
por las que se reciben demandas 
de tratamiento encontramos, en 
este orden, los derivados del 
cannabis, seguido del alcohol, la 
cocaína, las benzodiacepinas, 
las anfetaminas y los opiáceos. 
En relación a las adicciones 
comportamentales, las más co
munes son el uso indebido de 
pantallas y el consumo de por
nografía.

Aumenta el consumo 
de cannabis y cocaína 
entre las chicas jóvenes

Un dato importante a destacar 
es el incremento registrado en el 
consumo de cannabis y de coca
ína en chicas jóvenes. A pesar de 
este dato, ellas siguen pidiendo 
menos ayuda. Del total de me
nores y jóvenes atendidos, el 
78,93% son chicos y el 21,07% 
son chicas.

Nos encantaría abordar este 
tema en medios de comunica
ción, por eso, nos ponemos a 
vuestra disposición. No dudéis 
en llamamos o escribimos para 
más información, estaremos en
cantados de coordinarlo con 
vosotros. No dudéis en compar
tirlo con aquellos compañeros 
que podrían estar interesados en 
este tema. Gracias por ayudar
nos en la difusión.

Proyeco Hombre Madrid
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Distintas especies de árboles en el límite frío y húmedo de su distribución en Finlandia.

Las e sp e c ie s  a rb ó re a s  d e l h e m is fe r io  n o rte  e s tá n  in c re m e n ta n d o  

su  a b u n d a n c ia  en lo s  lím ite s  m ás fr ío s  y  húm edos

E stud io  d e  la  U n iv e rs id a d  d e  A lc a lá  s o b re  
e l im p a c to  d e l c a m b io  c lim á tic o  e n  lo s  b o s q u e s
Las previsiones indican que el cambio climático desplazará las especies forestales templadas hacia zonas 
más frías y húmedas. Sin embargo, hasta el momento las evidencias provenían de modelos teóricos o 
de observaciones locales que incluso aportan resultados contradictorios, como, por ejemplo, desplaza
mientos de las especies en dirección contraria a la esperada. Así, mientras unas hipótesis sugieren que 
las temperaturas no son lo suficientemente elevadas como para forzar aún un desplazamiento latitudinal 
de estas especies, otras plantean que la influencia de la actividad humana en los bosques, y en concreto, 
los cam bios de uso com o el abandono del pastoreo, tienen una influencia mayor que el clim a en los 
desplazamientos observados de las especies.

El estudio liderado por investi
gadores de la Universidad de A l
calá (UAH), publicado en la 
revista cientifíca 'Proceedings o f  
the National Academy o f Sciences 
(PNAS)', aporta por prim era vez 
evidencias cuantitativas de un 
cambio en la abundancia de las es
pecies forestales templadas hacia 
regiones más frías y húmedas a es
cala continental. Según este estu
dio, las especies forestales del 
hemisferio norte están mostrando 
un proceso de reorganización se
gún el cual su abundancia se está 
incrementando significativamente 
en el límite más frío y húmedo de 
su distribución.

A unque las actividades hum a
nas pueden enmascarar los efectos 
del clima, una vez descontado su 
efecto en los análisis se demuestra 
un incremento de abundancia neta 
hacia las zonas m enos cálidas y 
áridas. Igualmente, a pesar de una 
disponibilidad de agua cada vez 
más limitada como consecuencia 
del cambio climático, los árboles 
han increm entado su tam año en 
promedio durante las últimas dé
cadas, tanto por cambios en la ges
tión forestal como por otros 
procesos como un incremento de 
la duración del periodo vegetativo,

Existen hipótesis que indican que la influencia 

de la actividad humana en los bosques, y en concreto, 

los cambios de uso como el abandono del pastoreo, 

tienen una influencia mayor que el clima 

en los desplazamientos de las especies

en el que la planta crece y se des
arrolla activamente, o incluso por 
el efecto conocido como fertiliza
ción de carbono, que consiste en 
un aporte complementario de CO-, 
en ambiente.

Para llegar a esta conclusión, los 
investigadores han analizado los 
datos de más de dos m illones de 
árboles de 73 especies am plia
m ente distribuidas a lo largo de 
Europa y Estados Unidos y tam 
bién han estudiado si los cambios 
en la abundancia se explican por 
características propias de cada es
pecie, como la tolerancia a la ari
dez o la capacidad de dispersión. 
Sin embargo “no se ha detectado 
ningún rasgo específico que sea 
determ inante, lo que sugiere que 
la m ayor parte de las especies pre
sentan una cierta capacidad de 
aclim atación” , señala Julen Asti- 
garraga, autor principal del estu
dio que ha liderado un consorcio

de 17 investigadores internaciona
les, incluyendo, adem ás de la 
U niversidad de Alcalá, a la U ni
versidad de Lund y la Universidad 
de Birmingham, entre otras.

Redefinir los planes 
de gestión forestal
La inform ación sobre la direc

ción y m agnitud de la adaptación 
de las especies forestales al cam 
bio climático es esencial para de
finir los planes de conservación, 
gestión y restauración de ecosiste
mas en un contexto de cambio cli
mático. Así, en línea con otros 
trabajos, este estudio sugiere que 
algunas especies actualmente uti
lizadas para la restauración en Eu
ropa podrían dejar de ser aptas en 
un futuro próximo, indicando que 
los programas masivos de refores
tación como solución para el pro
ceso de captura y almacenamiento

El estudio ha sido 

financiado por el 

Ministerio de Ciencia, 

Innovación y 

Universidades, 

por la Unión Europea 

y otras instituciones 

españolase 

internacionalos

a largo plazo de dióxido de car
bono atm osférico (secuestro de 
carbono) podrían tener un alcance 
lim itado en el tiem po. “Trabajos 
basados en el análisis de observa
ciones a lo largo del tiempo y  a es
calas espaciales am plias son 
claves para confirm ar o refutar las 
predicciones de los modelos y, por 
tanto, para disponer de una infor
mación realista para la toma de de
cisiones”, según M iguel Ángel de 
Zavala, coordinador del Grupo de 
Investigación de Ecología y Res
tauración Forestal de la UAH y 
coautor del estudio.

Estos estudios conllevan ade
más un esfuerzo importante de co
laboración internacional y uso de 
fuentes de inform ación que re 
quieren un gran esfuerzo de arm o
nización. “Este estudio incluye 
investigadores de 12 países y  se 
han analizado más de 125.000 par
celas en Europa y N orteam érica 
en un esfuerzo sin precedentes” , 
señala Palom a Ruiz Benito, coau
tora del estudio y especialista en el 
análisis de la dinám ica forestal a 
escalas regionales y continentales.

Este estudio ha sido financiado 
a través del proyecto LA RG E 
("Com binando inventarios y tra 
bajo de campo para identificar las 
causas y  consecuencias de los 
puntos calientes de cam bio clim á
tico", financiado por el M inisterio 
de Ciencia, Innovación y U niver
sidades; M ICINN; PID 2021- 
1236750B -C 41) y el proyecto 
TreeM ort del Consejo Europeo de 
Investigación (ERC), en el marco 
del program a de investigación e 
innovación H orizonte 2020 de la 
Unión Europea (n.° 758873). A si
mismo, han colaborado las institu
ciones y equipos que están detrás 
del Inventario Forestal N acional 
Español (M ITECO), el Inventario 
Forestal Flam enco, el Inventario 
Forestal CzechTerra, la R ed F in
landesa de M onitoreo de la Salud 
Forestal, el Inventario Forestal 
H olandés, el Inventario Forestal 
Nacional Polaco, el Inventario Fo
restal Nacional Sueco y el Inven
tario y Análisis Forestal (FIA) de 
Estados Unidos, ya que la armoni
zación de inventarios forestales es 
clave para entender el funciona
m iento de los bosques y su resi- 
liencia al cambio climático.
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U n  p a r a c a id is t a  a lc a la íñ o ,  
a l  f r e n t e  d e  u n a  b r ig a d a  
m u lt in a c io n a l  e n  E s lo v a q u ia
Un alcalaíño ejercerá el mando de una brigada multinacional en Es
lovaquia. El coronel de la Brigada Paracaidista Francisco Calvo  
manda un contingente para la defensa del flanco este de la OTAN y 
tom ará el mando del battle group  en la base de Lest que está for
mado por 1.200 militares de los que unos 800 son españoles y 650 
de la Brigada Paracaidista. El resto son eslovacos, checos, eslovenos, 
rumanos, portugueses e incluso una unidad norteamericana.

El coronel Calvo, residente en 
A lcalá con su m ujer y sus 

hijos, asumirá el lunes 15 de julio 
el mando de esta brigada m ultina
cional permanente, un mando que 
dem uestra la capacidad de lide
razgo m undial de las Fuerzas Ar
m adas Españolas y en particular 
del Ejército de Tierra y de la B ri
gada Paracaidista, tan unida senti
mental y sociológicam ente a 
Alcalá.

España asum ió el m ando de la 
unidad de combate de la misión de 
disuasión de la OTAN desplegada 
en Eslovaquia, que hasta ahora os
tentaba República Checa. La m i
sión de la OTAN en Eslovaquia 
tiene como objetivo el despliegue, 
la integración y el sostenim iento 
de una fuerza m ecanizada/acora- 
zada dentro de la presencia avan
zada de la A lianza Atlántica, con 
el fin de contribuir a la disuasión 
y, en su caso, a la defensa y pro
tección de Eslovaquia o de cual
quier otro país del flanco este de 
la OTAN.

Disuasión frente a 
cualquier amenaza externa

Dentro de la OTAN, el battle 
group  o la unidad de combate, el 
com ponente m ás básico de un 
ejército, asegura una disuasión 
creíble y eficaz frente a cualquier 
am enaza a los aliados y los países 
de su entorno. Está integrada por 
unos 1.500 m ilitares de uno o va
rios estados y los batallones están 
form ados por unidades acoraza

das, infantería, defensa antiaérea, 
artillería de campaña, transm isio
nes, zapadores y personal de 
apoyo logístico. Esta composición 
dinámica puede tener diversas la
bores en función del contexto y 
una de las claves del despliegue de 
un battle group  es su capacidad 
para realizar operaciones en con
textos de crisis que requieran un 
despliegue ágil y efectivo frente a 
la am enaza rusa.

Será el lunes 15 de ju lio  cuando 
el coronel Francisco Calvo asu
m irá el m ando de esta brigada 
m ultinacional perm anente, este 
battle group. N unca antes las 
Fuerzas Arm adas Españolas ha
bían asumido una responsabilidad 
tan grande y la prim era vez que 
esto ocurre al frente del contin
gente va a haber un m ilitar alcala- 
íno, un soldado que se siente 
paracaidista y arraigado a la ciu
dad de Alcalá.

La elección de la Brigada Para
caidista como la principal fuerza 
en estos momentos de la misión en 
Eslovaquia tiene su justificación 
en la capacidad que tiene la Uni
dad para desplegarse en muy poco 
tiem po y en cualquier parte del 
mundo. “Esta operación nos va a 
perm itir m ejorar nuestra instruc
ción y nuestro adiestram iento 
tanto propio, de nuestras unidades

como con el resto de contingentes 
de otras naciones. En Eslovaquia 
nuestra actividad diaria y funda
mental va a ser realizar ejercicios, 
m aniobras y actividades de ins
trucción y adiestramiento no solo 
con las unidades españolas sino 
con el resto de los contingentes de 
la OTAN que están allí y con las 
fuerzas armadas eslovacas”.

Interoperabilidad
multinacional

“La m isión nos va a perm itir 
m ejorar nuestro nivel y tam bién 
para m ejorar lo que llam am os la 
interoperabilidad, que es la capa
cidad de que fuerzas de diferentes 
naciones sean capaces de trabajar 
de forma conjunta y combinada. 
Se trata de desarrollar la interope
rabilidad de los sistemas de 
mando y control, que nuestros sis
tem as de inform ación y nuestro 
sistema de armas sean capaces de 
comunicarse unos con otros”, dijo 
el paracaidista complutense.

De este modo, el coronel Fran
cisco Calvo une su nom bre a esa 
larga lista de prestigiosos militares 
alcalaínos que a lo largo de la his
toria, desde principios del siglo 
XX y hasta la actualidad, han de
m ostrado sus conocim ientos, su

preparación y su capacidad de 
mando. Calvo es el actual jefe del 
Regim iento Nápoles, uno de los 
tres que forman parte de la Bri
gada Paracaidista y el que tiene su 
base en Paracuellos de Jarama. 
Del Regimiento Nápoles 4 forman 
parte la prim era y la segunda ban
dera de infantería Roger de Flor y 
Roger de Lauria. Los otros dos re
gimientos son el Zaragoza número 
5, con base en Alcantarilla (M ur
cia) y el Regimiento de Caballería 
Lusitania núm ero 8, con sede en 
Valencia. Al frente de los tres re
gim ientos hay tres coroneles 
siendo el más antiguo en el em 
pleo el alcalaíño Francisco Calvo. 
“Soy gallego pero me vine a vivir 
a A lcalá con 14 años; mi m ujer 
tam bién aunque nació en Z ara
goza y mis hijos sí han nacido 
aquí. M e siento muy conectado 
con la ciudad complutense” .

El jefe del Regimiento Nápoles 
4 se siente como m ilitar funda
mentalmente paracaidista: “Sí, me 
identifico con los valores y el es
píritu paracaidista. Es lo que más 
me define en mi servicio a las 
Fuerzas Armadas. Aquí he servido 
a lo largo de más de diez años. 
Todo el empleo de teniente lo hice 
aquí y cuando ascendí a capitán 
me trasladaron a Badajoz; después 
volví a la Brigada Paracaidista y si 
bien de comandante no tuve opor
tunidad de servir en la unidad, de 
teniente coronel estuve mandando 
la segunda bandera y en la actua
lidad de coronel m ando el R egi
miento Nápoles 4” .
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S E M IN A R IO S :

•  [ y i * ^ | | ^ ] E s c u e l a  d e  S a lu d ; re a l iz a d o  g ra c ia s  a la 

c o o rd in a c ió n  c o n  la U n id a d  d e  P ro m o c ió n  d e  S a lu d  d e  la  

C o n c e ja lía  d e  S a lu d .

•  A lc a lá , P a t r im o n io  d e  la  H u m a n id a d  ( l 9, 2 9 y  3 9 ); 

re a liz a d o s  e n  c o la b o ra c ió n  c o n  la  C o n c e ja lía  d e  T u r is m o  

d e l A y u n ta m ie n to  d e  A lc a lá  d e  H e n a re s .

M UN ICIPA  

DE ADULTO

ALCALA DE HENARES
A Y U N T A M I E N T O

2 0 2 4 -2 0 2 5
ESCUELA MUNICIPAL L, DE ADULTOS

TOTALMENTE  
GRATUITA

E N S E Ñ A N Z A S  A B IE R T A S :

•  A p r e n d iz a je  b a s a d o  e n  ju e g o s .

•  C in e  a tra v é s  d e  sus G é n e ro s .

•  C in e  y  L ite ra tu ra .

•  D e  la  m a n o  d e  C e rv a n te s .

•  E d u c a c ió n  M e d io  A m b ie n ta l

•  H a th a  Yoga y  M e d ita c ió n

•  H 9 C iv iliz a c io n e s  d e  E u ro p a  y  A m é r ic a

•  H 9  C iv iliz a c io n e s  d e  Á fr ic a  y  A s ia

•  H is to r ia  d e l A r te :  I

•  H is to r ia  d e l S ig lo  XX

•  J u g a n d o  c o n  las L ín eas

•  La E s p a ñ a  d e  los B o rb o n e s

•  La M a g ia  d e  la  L ite ra tu ra

•  La S e n d a  d e  las  P a la b ra s

•  M e jo r a  d e  la A te n c ió n  y  M e m o r ia

•  N u tr ic ió n  y  S a lu d

•  P a s e a n d o  p o r  la  H is to r ia  d e  E sp añ a

•  P in tu ra  e n  T e la

•  T a lle r  M a te m á t ic o

•  T e r tu lia s  L ite ra r ia s  D ia ló g ic a s

F O R M A C IÓ N  B Á S IC A :

•  E n s e ñ a n za s  In ic ia le s . N iv e l I: Técn icas  bás icas  d e  le c tu ra ,  

e s c r itu ra  y  c á lc u lo .

•  E n s e ñ a n za s  In ic ia le s . N iv e l II: C o n s o lid a c ió n  d e  

c o n o c im ie n to s .

•  E d u c a c ió n  S e c u n d a r ia . T ras  c u rs a r la  o b te n d r á s  e l t í t u lo  

d e  G ra d u a d o  e n  E d u c a c ió n  S e c u n d a r ia  O b lig a to r ia .

C U R S O  D E  P R E P A R A C IÓ N  P A R A  LAS P R U E B A S  U B R E S  

DE G R A D U A D O  E N  E D U C A C IÓ N  S E C U N D A R IA .

E S P A Ñ O L  P A R A  E X T R A N J E R O S :

•  N iv e l In ic ia l.

•  N iv e l A v a n z a d o .

E N S E Ñ A N Z A S  P A R A  EL D E S A R R O L L O  P E R S O N A L  Y  

LA P A R T IC IP A C IÓ N :

F O R M A C IÓ N  IN F O R M Á T IC A :

•  In fo r m á t ic a :  n iv e le s  I, I I Y I I I .

C O N O C IM IE N T O  DE ID IO M A :

•  In g lé s : n iv e le s  I, II

•  F ran cés: n iv e l I , II

IN F O R M A C IÓ N  Y M ATRÍCULAS: 

Secretaría: Centro H istoriador Portilla;

C / Arcipreste de H ita, ns 4 ,2 8 8 0 1  Alcalá de Henares. 

Tfno: 9 1 8 8 2 4 6 9 1 /6 8 9 9 9 7 2 8 2  

em a@ ayto-alcaladehenares.es

C O M U N IC A C IÓ N
w w w .a y to - a lc a la d e h e n a r e s .e s
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D e sd e  s u  p u e s ta  e n  m a rc h a  a c u m u la  m á s  d e  2 .0 0 0  b e n e f ic ia r io s  

y  u n  p ré s ta m o  m e d io  d e  184.187 e u ro s

“M i P r im e ra  V iv ie n d a ” a m p lía  h a s ta  lo s  4 0  a ñ o s  
la  e d a d  d e  lo s  jó v e n e s  p a ra  a c c e d e r  
a  u n a  h ip o te c a  a v a la d a  p o r  la  C o m u n id a d
La presidenta de la C om unidad de M adrid, Isabel Díaz Ayuso, presentó el miércoles 3 de julio las no
vedades del program a M i Prim era Vivienda, para facilitar el acceso a una hipoteca a los jóvenes de hasta 
40 años que quieran adquirir una casa. D íaz Ayuso destacó que este plan está dirigido a 
personas, especialm ente “jóvenes solventes y con em pleos fijos que no disponen de ahorro y tienen  
grandes dificultades para afrontar la com pra, pasando largos años con alquileres”.

Está especia lm ente  d ir ig id o  a 

“jóvenes so lventes y con em pleos fijo s  

que no d isponen de ahorro y tienen  grandes 

d ificu lta d e s  para a fron ta r la compra, 

pasando la rgos años con a lqu ile res ”

Se trata de una in iciativa que 
apoyan ya siete entidades banca
das y que ha beneficiado desde su 
puesta en m archa a m ás de 2.000 
m adrileños. D urante el acto de 
firma del aval núm ero 1.300, en la 
sala Antonio Palacios de la Conse
jería  de V ivienda, Transportes e 
Infraestructuras de la capital, la 
je fa  del ejecutivo autonóm ico ha 
destacado como principales avan
ces la am pliación del lím ite de 
edad para acceder al proyecto, pa
sando de los 35 años a los 40, y el 
increm ento del porcentaje ava
lado: del 95 al 100%.

Las m edidas aprobadas entraron 
en vigor a partir de la publicación 
de la m odificación de la Orden en 
el Boletín Oficial regional.

Igualm ente, la presidente de la 
Com unidad Autónom a de Madrid, 
Isabel D íaz Ayuso, ha anunciado 
que M i Prim era Vivienda tam bién 
se am plía a familias num erosas o 
m onoparentales o por nacimiento 
de un hijo y adopción, en estos ca
sos sin restricciones de edad. Este

refuerzo estará acom pañado por 
un presupuesto de 25 m illones de 
euros en 2024, que se suma a los 
36 ya invertidos desde 2022, posi
bilitando la concesión de 235,5 
m illones en préstam os hipoteca
rios, con una cuantía m edia de 
184.187 euros.

Se e lim ina  tam bién 

e l lím ite  de edad en 

fa m ilia s  numerosas, 

m onoparenta les 

o por nac im ien to  

de h ijo  u adopción

Esta iniciativa es un program a 
de colaboración público-privada 
del que form an parte diferentes 
bancos e instituciones de crédito y 
financieras.

Además, es una m edida que se 
integra en la Estrategia de Protec
ción de la M aternidad y Paterni
dad y de Fomento de la Natalidad 
y C onciliación para el periodo 
2022-2026, ya que favorece tanto 
la em ancipación com o la form a
ción de una familia.

Los interesados en acceder a Mi 
Prim era V ivienda tienen que ser 
mayores de 18 años y, a partir de 
ahora, no superar los 40. Igual
mente debe tratarse de la prim era 
adquisición de un piso al que op
ten en régim en de propiedad y 
acreditar residencia legal en la Co
m unidad de M adrid, de m anera 
continuada e ininterrum pida, du
rante al menos las dos anualidades 
inm ediatam ente anteriores a la 
presentación de la solicitud.

El C o nse jo  de  G ob ie rno  ha a p ro b a d o  la  s u p re s ió n  de  p re c io  p ú b lico  de 

190 e u ro s  a to d o s  lo s  p ro p ie ta r io s  que  se  sum e n  a e s te  p ro g ra m a re g io n a l

D íaz A yuso  a n u n c ió  q u e  la  C o m u n id a d  d e  M a d rid  
e x tie n d e  la  g ra tu id a d  d e  lo s  s e rv ic io s  d e l 
P lan  A lq u ila  p a ra  a u m e n ta r  la  o fe rta  d e  v iv ie n d a s
La presidenta de la Com unidad de M adrid, Isabel Díaz Ayuso, anunció la extensión de la gratuidad de 
los servicios de su Plan Alquila a todos los propietarios que arrienden un piso con el objetivo de incentivar 
este servicio y, además, facilitar el aumento de la oferta del mercado de alquiler de viviendas en la región. 
Díaz Ayuso explicó que esta herram ienta de interm ediación “reduce los trámites y da garantías y con
fianza que falta muchas veces a los dueños de los inmuebles y a los arrendatarios”.

Como explicó durante el acto de 
adjudicatarios jóvenes del p ro 
gram a M i Prim era V ivienda, el 
Consejo de G obierno ha aprobado 
una m odificación del catálogo de 
precios públicos, de la que ya dis
frutaban desde el año 2022 los ca
seros si los inquilinos eran 
m enores de 35 años de edad. Por 
esta m odificación se am plía a to 
das las edades, lo que les supondrá 
un ahorro de 190 euros que hasta 
ahora los propietarios abonaban 
por contrato.

Esta in iciativa del gobierno 
autonóm ico form a parte de las 
nuevas m edidas de im pulso sobre 
la vivienda, presentadas a lo largo 
del presente año, 2024. Está pre-

ANUNCIOS en  P U E R TA  d e

T lfs .: 91 8 8 9  26  53  - 91 88 8  85  89  - 649  32  01 13  

E -m a il:  semanariopuertademadrid@gmail.com

Desde 2008 se han in s c rito  más de 75.000 

inm ueb les y as is tido  a más de 463.000 

arrendatarios, de e llo s  más de un 55% jóvenes

visto que esta iniciativa entre en Oficial de la C om unidad de Ma- 
vigor en este m ismo mes después drid -BOCAM . Desde su puesta 
de su publicación en el B oletín  en funcionamiento en el año 2008,

la  exención, ya en v igo r 

para arrendar 

a in q u ilin o s  m enores 

de 35 años, se am plía 

desde ahora a 

todas las edades

el Plan A lquila ha ejercido una 
función de interm ediación entre 
los caseros y los inquilinos, una 
función que ha contribuido a redu
cir la m orosidad de los contratos a 
solam ente el 0,01%  de los casos 
registrados.

En estos dieciséis años de vigen
cia del Plan Alquila se han inscrito 
m ás de 75.000 viviendas en todo 
el territorio de la Com unidad A u
tónom a de Madrid.

A sim ism o se ha prestado asis
tencia a más de 463.000 inquilinos 
dem andantes de hogares, de los 
cuales más de 257.000 (más de un 
55%) han sido ciudadanos con 
edades inferiores a 35 años.

A dem ás, en la actualidad exis
ten aproximadamente 13.000 con
tratos todavía en vigor que se 
benefician del seguro de im pago 
gratuito, así com o de asesora- 
m iento e interm ediación durante 
toda su vigencia.
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Junta de Distrito i

La calle Cid Campeador da a la calle Nueva y a este espejo de la calle Santiago, que ya vuelve a reflejar el tráfico de ésta.

Vuelve a m o s tra r su trá fic o  a qu ien  lle g a  por la  C/  Cid Cam peador

Espejo corregido en la calle Santiago
El espejo de la calle Santiago situado ante la calle Cid Cam peador estaba desviado hacia ésta. Así los 
conductores que salían de Cid Campeador se veían en el espejo a sí mismos y no veían la calle Santiago. 
Pero el espejo ha sido reorientado hacia ésta y ahora ya muestra si viene alguien por la calle Santiago.

La calle Cid Campeador sale de 
la calle M adre de Dios y da a la 
calle Santiago, donde ésta tiene un

espejo que estaba bien orientado a 
la derecha, reflejando si venía al
guien por la calle Santiago. Pero

el espejo quedó desviado durante 
una obra que cortó al tráfico ese 
tramo de la calle Santiago.

El espejo quedó rotado hacia la 
propia calle C id Cam peador, de 
m odo que quien salía de ésta se 
veía a sí m ismo y no la calle San
tiago. A unque por ésta no podía 
venir tráfico, pues éste había sido 
cortado, como se ha indicado.

Pero el 12 de junio fue reabierto 
el tráfico en ese tramo de la calle 
Santiago y  volvió a ser necesario 
reorientar hacia ella el espejo, cosa 
que ya ha sido realizada.

Junta de Distrito ll

Calles Vázquez de Coronado y Nicolás de Ovando, paralelas al Camino del Juncal, en el que ya aparcan motos (foto inferior).

Las p id ie ro n en e l Cam ino de l Juncal y en c a lle s  pa ra le la s

"Faltan plazas para aparear motos"
En el pleno del Distrito II José Luis Vidal, vocal de la Asociación de Vecinos Reyes II, afirmó: "Cada 
día hay más motocicletas en nuestro barrio, unas 30 o 40. Se ven obligadas a aparcar en plazas de es
tacionamiento de turismos, ya que en el barrio faltan plazas de aparcamiento específicas para motos".

"Hay que crear plazas para apar
car motos en las calles: Camino del 
Juncal, 18; Francisco de Toledo, 4;

Vázquez de Coronado, 10; Nicolás 
de Ovando, 1 y Ponce de León, 1. 
Deben crearse junto a las plazas de

personas con movilidad reducida 
para facilitar su acceso y evitar ro
ces con otros vehículos".
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Pista deportiva en el parque del Campo del Angel. Al fondo, la calle Eduardo Pascual y Cuéllar.

V o lv ió  a s e r de b a tid a en e i p le n o de ia  Junta de D is tr ito  III

Más de la pista del Campo del ángel
El pleno del Distrito III del 27 de junio incluyó en el orden del día la pista deportiva situada en el parque 
del Campo del Ángel, sito en la calle Eduardo Pascual y Cuéllar, cerca del túnel de la calle Torrelaguna. 
Esta pista deportiva había sido debatida en el anterior pleno del Distrito III, celebrado el 21 de marzo.

En el actual mandato municipal 
2023-2027 las cinco juntas de dis
trito de Alcalá em pezaron a cele
brar sus plenos trim estrales el 21 
de marzo. Por tanto, en el actual 
mandato m unicipal han celebrado 
dos plenos hasta ahora.

La Junta de D istrito III ha in 
cluido en sus dos plenos la pista 
deportiva ubicada en el parque del 
Campo del Ángel, junto a la calle 
Eduardo Pascual y Cuéllar.

En el pleno del 21 de m arzo la 
pista deportiva había sido debatida 
a iniciativa de un vecino que plan
teó en un ruego arreglar la valla de 
la pista y cerrar ésta - e  incluso todo 
el parque del Campo del Á ngel- de 
noche para evitar ruidos.

El pleno del 27 de jun io  tuvo 
una m oción relativa a la pista de
portiva planteada por el PSOE. Su 
vocal, Sonia Esteban, dijo:

"La pista deportiva situada en la 
calle Eduardo Pascual y Cuéllar se 
halla visiblemente deteriorada, su
poniendo un peligro para todos los 
niños y niñas que en ella juegan, 
así como para los demás vecinos y 
vecinas del barrio".

"Después de m ás de un año de 
gobierno de coalición de Partido 
Popular y Vox vemos cómo la pre
ocupación que decían tener por el 
Distrito III era impostada. Durante 
todo este tiem po se ha intentado 
introducir entre los vecinos y las 
asociaciones el mensaje de que no 
hay dinero para  hacer nada pese 
a que, tras el cierre del ejercicio 
presupuestario de 2023 con unos 
presupuestos elaborados por el an
terior equipo de gobierno del 
PSOE, vemos cómo el propio Par

tido Popular anunciaba que existía 
un remanente de 13.643.651,92 €. 
Esto es una muestra del tipo de go

bierno municipal que tenemos, un 
gobierno al que no le importa 
m entir a sus vecinos".

“Para los barrios”

"Lejos de cam biar esta diná
mica, el gobierno de coalición de 
Partido Popular y Vox anuncia a 
bombo y platillo un plan de inver
siones para  los barrios. De este 
plan de inversiones al Distrito III 
le ha correspondido únicamente el 
2% de esos 13.643.651,92 € de re
manente. El compromiso y preo
cupación con el Distrito III se 
limita a una sola actuación en una 
única calle del Distrito III por im 
porte de 350.000 € olvidándose de 
los barrios de La Garena, El Oli
var o Iviasa".

"Hoy querem os m ostrar el es
tado en el que se encuentra la valla 
de esta pista, tras un año de m an
dato de Partido Popular y Vox y 
pese a que fue reformada en su to 
talidad por el anterior gobierno 
m unicipal del PSOE y C iudada
nos, incluyendo la renovación del 
pavimento de la pista. Esta situa
ción ha motivado que varios veci
nos ya hayan solicitado su 
reparación al Ayuntamiento, ade
más de pedir un m ejor vallado, 
con el que sí cuentan en otros ba
rrios, con cierre por las noches y 
con más seguridad para los niños 
y niñas que disfrutan de esta 
pista".

"Hay que destacar que el cierre 
de las pistas deportivas, con un 
horario lo suficientemente amplio, 
permite que se disfrute de ellas y 
que se cuiden mejor, perm ane
ciendo cerradas en horarios de 
descanso para los vecinos, además 
de contar con capacidad econó
mica para hacerlo".

Finalmente la vocal Sonia Este
ban propuso en nombre del PSOE: 
"Solicitar al gobierno municipal 
del Excelentísim o Ayuntamiento 
de A lcalá de Henares la sustitu
ción de la valla que circunda la 
pista deportiva situada en la calle 
Eduardo Pascual y Cuéllar del 
Distrito III por una nueva".

lo te r ía s
y q u in ie la s
*  ^ com

C/Andrea Doria, 4 

ALCALÁ DE HENARES 

Telfs.: 662 5155 49 

91 883 07 68

A D M IN ISTR A C IÓ N  DE LOTERÍAS N8 8

M e n t e -1  LO TE R IA * 
DE NAVIDAD

S ig u e  ju g a n d o  co n  n o s o tro s  es tés  d on d e  e s té s :

w  D esde n u e s tra  W EB:

w

w w w Joteriasyqum ielas.com
D esde e l te lé fo n o  m ó v il  co n  la  a p lic a c ió n :  

TuLotero
Descarga la App TuLotero desde App Store e introduce el código OCHO, recibirás 1€ 
para probarla. Cuando te registras, sale la opción "tengo código promocional" poner 
la palabra OCHO. Si se te olvida, dentro de la App en el apartado "activar promociones" 
poner la palabra OCHO. Asimismo, si ya tienes bajada la aplicación TuLotero, en el 
apartado "activar promociones" introduce el código OCHO y jugarás con nosotros.

Y p o r  supuesto, s iem pre  estarem os  

encantados de a tenderte  p o r  ven tan illa

en nuestra  a d m in is tra c ió n  de la  ca lle  

Andrea  Doria, 4, A lca lá  de Henares.
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Junta de Distrito llf

Canchas de Espártales Norte en la avenida Gustavo Adolfo Bécquer (frontera con Espártales Sur).

Están en la  aven ida  Gustavo A do lfo  B écquer

Canchas de Espártales al pleno
El pleno del Distrito IV aprobó por unanimidad la moción de Espártales Unidos: "Arreglar, mantener 
y limpiar las canchas de Espártales, inauguradas el 6 de diciembre de 2018". José M aría Albújar, vocal 
de entidades, añadió: "Las canchas también sufren vandalismo. Hay que poner vigilancia o cámaras".

Juan Carlos Carmona (Esparta- ños no son por vandalism o sino Teófilo Lozano (PP) dijo: "Son 
les Unidos) dijo: "Ya hay cámaras por fragilidad de materiales: suelo canchas de 2018 y ya están tan 
y no funcionan. El 99% de los da- mal pegado que se levanta". mal como las dem ás canchas de

Alcalá tras años de abandono. N e
cesitan mantenimiento preventivo, 
correctivo y proyectivo (prever el 
deterioro de sus elementos). Hay 
que vigilar que la em presa que re
pare las canchas use m ateriales 
adecuados y que duren".

Teófilo Lozano añadió: "El inci
vismo debe combatirse con sensi
bilización m ás que con vigilancia. 
Pero si unas cám aras no funcio
nan, deben ser reparadas".

Junta de Distrito V

Camino de los Afligidos cortado. Más allá le han quitado la esquina para suavizar su curva final. Abajo, C/ Jadraque cortada.

Durante la  obra  tam b ién  se ha c o r ta d il la  c a lle  Jadraque

El Camino de Afligidos mejorara al fin
El Camino de los Afligidos es de doble sentido y sale de la calle Ávila. Va por una zona industrial y 
acaba junto al Henares y su presa de la Esgaravita, donde gira a la izquierda con una cerrada curva 
final de 120" hacia la calle Hita, la cual lleva hacia la calle Jadraque.

Están suavizando esa curva, su- Para hacer la obra han cortado el junto a su salida a la calle Varsovia 
pliendo la esquina por la carretera tráfico a ambos lados de la curva: y en el tramo de la calle Jadraque 
para que la curva sea más segura, en el Cam ino de los A fligidos que va a la calle Hita.
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“N u e s tro  P a tr im o n io  N a tu ra l, p e o r  q u e  n u n c a  
a n te  la  fa lta  d e  a c c ió n  d e l g o b ie rn o  d e  V o x-P P ”

Tras un año de completo aban
dono por parte del gobierno de la 
alcaldesa Judith Piquet, volvemos 
a encontramos con basura que de
grada nuestras zonas naturales. El 
Ayuntamiento ha pasado de gene
rar inversiones (como la pasarela 
del arroyo Camarmilla, la renatu
ralización del río Henares, la reha
bilitación del M olino Borgoñón, 
actividades como la “M úsica en el 
río” que perm itía a los vecinos y 
vecinas disfrutar de su patrimonio 
natural, o el continuo m anteni
miento y mejora estos espacios) al 
completo abandono. Cuando estas 
zonas se abandonan vuelven a 
aparecer los escombros, las ruedas 
de coche, la basura por los rinco
nes, en definitiva, vuelven las 
prácticas incívicas que tanto es
fuerzo había costado erradicar. 
También hay zonas que suponen 
un peligro para el vecino que de
cida pasear por ellas: puentes sin 
tablas, o alcantarillas sin tapa, 
pueden suponer caídas que causen 
lesiones graves en las personas 
que frecuentan estos caminos.

Quejas constantes

Son constantes las quejas de los 
vecinos y vecinas que pasean por 
estas zonas. Vecinos y vecinas que 
ven cómo las inversiones realiza
das se degradan a una gran veloci
dad, debido a que la Concejalía de 
M edio Ambiente, para la Sra. Pi
quet, ha pasado a ser una Conce
ja lía  fantasm a, sin planes ni 
proyectos.

Vemos cómo la zona del Molino 
Borgoñón se encuentra llena de 
escombros, con una obra abando
nada junto a la Isla de Colegio; su
cesivos incendios en el entorno de 
Los Cerros nos avisan de que se 
deben mejorar y ampliar las m edi
das de protección contra incendios 
antes de que ocurra alguna desgra
cia; el arroyo Camarmilla lleno de 
basura y sin un plan para rehabili
tarlo, e tc ... Son solo algunos 
ejemplos que nos llevan a ver 
cómo en solamente un año no se

ha avanzado en nada y se va de
gradando todo lo conseguido.

El PP da la espalda

Desde el Partido Socialista se 
dejó listo para licitar un proyecto 
para la “Renaturalización del 
Arroyo Camarmilla”, un proyecto 
que el gobierno de la Sra. Piquet 
ha decidido guardar en un cajón. 
Además, hemos propuesto una en
mienda a los nuevos presupuestos 
para invertir 600.000 euros, a la 
que también votaron en contra PP 
y VOX.

“Nos preocupa que, ante nues
tras propuestas en la línea de tra
bajo del anterior gobierno de

Nos encontramos ante un nuevo 
caso de mentira e intoxicación del 
Partido Socialista de Alcalá de He
nares. Solicitamos al portavoz a 
tiempo parcial y diputado que tra
baje por nuestra ciudad, que tra
baje para conseguir fondos como 
ha sucedido en la localidad de Ge- 
tafe, en la que van a invertir más 
de 30 millones de euros en la m e
jora del río, mientras que aquí en 
Alcalá de Henares ni Confedera
ción ni Gobierno de España dedi
can ni un solo euro a la mejora de 
nuestro río.

Creem os que lo que está ha
ciendo el Partido Socialista es 
alarm ism o cuando hablam os de 
unas fotografías en las que se nos 
m uestran unos restos que, tan 
pronto como se notifiquen a través 
de la aplicación Cuida Alcalá, se
rán retirados como se viene ha
ciendo habitualmente.

Javier Rodríguez Palacios, la acti
tud del PP sea la de dar la espalda 
al medio ambiente y a nuestras zo
nas verdes” . Los socialistas aña
den que “tenemos un concejal de 
M edio Ambiente que no ha m ejo
rado ni en un trabajador m ás los 
contratos de zonas verdes ni el de 
limpieza viaria; que tiene a las em
presas que trabajan para el Ayun
tam iento acatando las peticiones 
puntuales, prestando atención úni
camente a lo que le llega a través 
de las redes sociales o de una 
foto” . Toda esta situación ha lle
vado a una desorganización com 
pleta de los servicios ordinarios, 
ya que ha convertido lo excepcio
nal en lo ordinario.

Creem os que el Partido Socia
lista debe ser m ás responsable, 
sobre todo cuando estam os here
dando actuaciones que son conse
cuencia de la falta de planificación 
de los gobiernos de Javier Rodrí
guez Palacios, como es el caso del 
M olino Borgoñón, un molino que 
se financió con unos fondos FE- 
DER de la estrategia 2014-2020, 
que se adjudicó en el mes de junio 
del año 2023 y que tenía un plazo 
de ejecución improrrogable hasta 
diciembre de 2023.

Entre en 2014 y 2020 no se hi
cieron los deberes, no se presentó 
el proyecto y no se adjudicó. 
Como se adjudicó dem asiado 
tarde no se pudo prorrogar el con
trato, lo que ha supuesto la parali
zación de las obras a 31 de 
diciembre de 2023.

Por lo tanto, exigimos responsa
bilidad y  seriedad al Partido So-

El c o n c e ja l de M ed io  A m b ien te , V ice n te  Pérez, 

c o n te s ta  an te  la  d e n u n c ia  d e l PSOE

“Exigimos que el Partido Socialista 
deje de ensuciarla imagen de Alcalá

Desde el PSOE de Alcalá de He
nares pedim os a la alcaldesa que 
se deje de tanta foto y  postureo, 
que deje de crispar, que se preo 
cupe de la ciudad y que, después, 
transform e esa preocupación en 
actuaciones que m ejoren la vida 
de los vecinos y vecinas, tal y 
com o hicieron los gobiernos de 
Javier Rodríguez Palacios.

Socialistas de Alcalá

cialista y sobre todo que dejen de 
ensuciar y m anchar la im agen de 
Alcalá, que trabajen por Alcalá y 
que utilicen la aplicación “Cuida 
A lcalá”, que está al servicio de to 
dos los ciudadanos.
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El co ch e  ch o có  c o n tra  un  á rb o l y  quedó  vo lca d o  

te n ie n d o  que  in te rv e n ir  b o m b e ro s  d e l pa rq u e  de A lca lá

T re s  h e r id o s , d o s  d e  e llo s  g ra v e s , 
e n  a c c id e n te  d e  trá f ic o  e n  T o rre s  d e  la  A la m e d a
Tres jóvenes resultaron heridos, dos de ellos en estado grave e inconscientes en un nuevo accidente de 
tráfico ocurrido en Torres de la Alam eda, que sigue siendo uno de los puntos negros de la circulación  
en cuanto a la siniestralidad de la comarca e incluso de la Comunidad de Madrid.

El accidente ocurrió en la m a
d rugada del dom ingo 7 de ju lio  
en el kilóm etro 18,8 de la carre
tera M -220 en el casco urbano de 
Torres de la A lam eda. U n turism o 
im pactó con un árbol y quedó 
volcado. Según inform ó el servi
cio de em ergencias 112 de la 
C om unidad de M adrid, los bom 
beros de la región adscritos al 
parque de A lcalá acudieron al lu 
gar del accidente y  tuvieron que 
rescatar a dos ocupantes del in te

rior del coche, al haber quedado 
atrapados y  estar inconscientes. 
U n tercer ocupante estaba fuera 
del vehículo aturdido y con m o
vilidad m uy limitada.

A su llegada, los sanitarios del 
SU M M A 112 intubaron y  trasla
daron en helicóptero , con poli- 
traum atism os y  pronóstico grave 
a uno de los ocupantes (33 años) 
al hospital.

U n segundo ocupante, de 19 
años de edad, fue estabilizado por

el SU M M A 112 y trasladado en 
U V I m óvil con politraum atism os 
y  en estado grave al hospital. El 
tercer accidentado, tam bién de 19 
años, fue trasladado al hospital 
con politraum atism os m odera
dos.

Según inform aron las m ism as 
fuentes, tras el accidente in ter
vino la Policía Local de Torres de 
la A lam eda y la investigación 
quedó en m anos de la G uardia 
Civil.

También tuv ie ron que 

in te rven ir medios aéreos 

para su extinc ión

Un in c e n d io  
d e  v e g e ta c ió n  
e n  M e c o  o b lig ó  
a  in te rv e n ir  
c o m o  re fu e rzo  
a  p o lic ía s  
lo c a le s  
d e  A lc a lá

Un incendio quemó vegetación 
en la tarde del domingo 7 de julio 
junto a la carretera M -l 16 a la al
tura del polígono industrial de 
M eco y muy cerca de la estación 
de tren de la localidad mequera. El 
fuego se inició junto a la carretera, 
lo que suponía un peligro adicio
nal para los vehículos. En el lugar 
hubo presencia de los bom beros 
de la Comunidad de Madrid, que 
enviaron m edios fundam ental
mente desde el parque de Alcalá, 
pero también medios aéreos, con
cretamente un helicóptero que ex
tuvo constantem ente echando 
agua sobre las llamas y agentes fo
restales con vehículos autobomba 
para la extinción de incendios de 
vegetación.

También participaron agentes de 
la Policía Local de Meco, quienes 
pidieron refuerzos a la Policía Lo
cal de Alcalá, que envió al lugar 
del incendio a las dotaciones de 
tres patrullas policiales. Con el tra
bajo de todos se consiguió apagar 
el incendio evitando así su propa
gación.
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El opera tivo de las fuerzas de seguridad y em ergencias p e rm itió  la  loca lizac ión

Apareció en el Henares el cadáver 
de una joven alcalaína desaparecida
Un perro de la Unidad Canina de la Policía Nacional encontró el sábado 6 de julio en el río Henares el 
cadáver de una joven alcalaína desaparecida el miércoles. El operativo de Policía Local, Protección  
Civil y Policía Nacional fue fundamental para la localización del cuerpo sin vida dentro del río Henares 
en un paraje situado junto a la isla del Colegio. El hallazgo se produjo sobre las tres de la tarde, mo
mento en el que uno de los perros de la Unidad Canina señalizó el lugar donde en efecto, atrapada por 
vegetación dentro del río, se encontró a la mujer sin vida.

Un am plio dispositivo de fuer
zas y cuerpos de seguridad y 
em ergencias perm itió la localiza
ción en el río Henares del cuerpo 
sin vida de Eva Rodríguez Lara.
Esta vecina de A lcalá de Henares, 
de 27 años de edad, había desapa
recido el m iércoles 3 de julio.

Tras una tensa espera para ver 
si la m ujer regresaba a su dom ici
lio, la fam ilia puso en conoci
m iento de las fuerzas de 
seguridad la desaparición y se 
lanzó una alerta por parte de la

El hallazgo se produ jo  jun to  a la is la  de l Colegio 

y fue un perro de la  unidad canina 

de la Policía Nacional e l que encontró  e l cuerpo

A sociación SOS Desaparecidos. 
N ada m ás tener conocim iento de 
la desaparición denunciada por la 
fam ilia, Policía Local y P rotec
ción Civil de A lcalá m ontaron un 
im portante dispositivo de bús
queda de la joven. El trabajo de

am bos cuerpos fue esencial, 
puesto que acotaron una zona de 
búsqueda en el río H enares a la 
altura de la isla del Colegio que 
era, según supieron tras consultar 
con la fam ilia de Eva, la que ésta 
frecuentaba en solitario cuando se

U)
O  D esaparece e l 03-07-2024 en A lc a lá  de Henares

j  M adrid

5  27  a ñ o s , 1 ,7 0  e s ta tu ra ,  c o m p le x ió n  d e lg a d a , 

p e lo  ru b io  y  o n d u la d o , o jo s  c a s ta ñ o s

A s o c ia c ió n  SOS D e s a p a r e c id o s

1 1 2  Teléfonos: *34  649.952.957 / 644 712 806

^  E m a itjn fo@ sosdesapa rec idos.es

sentia deprimida.
La búsqueda iniciada el viernes 

por la tarde no dio resultados po
sitivos, por lo que el sábado se re
anudó a las nueve de la m añana. 
A dem ás de la labor de Policía Lo
cal y Protección C ivil, que em 
pleó  adem ás de voluntarios 
recorriendo la ribera, una zodiac 
con la que inspeccionaron el 
cauce, tam bién intervinieron m e
dios aéreos, guías caninos y agen
tes especializados en v ig ilancia 
subacuática.

Fue en la tarde del sábado, a las 
15 horas, cuando se encontró en 
el área acotada po r Policía Local 
y Protección Civil el cuerpo sin 
v ida de la joven . E staba dentro 
del río a unos 300 m etros de la 
presa de Cayo. Tras el levanta
m iento del cadáver se le realizó la 
autopsia para determ inar las cau 
sas concretas de la muerte.

La asociación SOS D esapareci
dos, que había ayudado en la di
fusión de la desaparición, 
inform ó del hallazgo del cuerpo 
sin vida de esta joven  mujer.

Los Geos, la  U n idad Canina, a g e n te s  de la  c o m is a ría  y  un  h e lic ó p te ro  

b u sca ro n  a la  jo ve n  d e sa p a re c id a

La Policía Nacional califica de modélico 
el operativo realizado en el río Henares

Lo único negativo fue la muerte 
de la joven  de 27 años de edad 
que había desaparecido el m iérco
les 3 de ju lio . El deseo de todos 
los que participaron en el opera
tivo era encontrarla con vida y 
desgraciadam ente lo que se en 
contró fue su cadáver.

Sin embargo, la Policía N acio
nal ha calificado de m odélico el 
operativo de búsqueda realizado 
de una persona desaparecida de 
alto riesgo por sus antecedentes, 
un dispositivo im portante y que 
funcionó perfectam ente, por lo 
que se seguirá em pleando en ca
sos similares.

Todo com enzó cuando la fam i
lia de la joven puso denuncia por 
su desaparición el viernes 5 de ju 
lio. Fue en esos m om entos 
cuando se formó un operativo en 
el que según la Policía Nacional 
llegaron a participar los Geos, es 
decir, el G rupo Especial O pera
tivo con sede en G uadalajara, la 
U nidad Canina con anim ales es
pecializados en la búsqueda de 
personas y un helicóptero que 
participó tam bién rastreando el 
río H enares y los alrededores. A 
ese operativo se sum aron agentes 
de la com isaría de Policía N acio
nal de Alcalá. Es decir, hubo un

dispositivo de m edios hum anos y 
m ateriales m uy im portante traba
jando  para la localización de la 
joven desaparecida y del que tam 
bién formó parte Protección Civil 
de Alcalá, que utilizó una zodiac 
para la búsqueda desde el interior 
del río Henares, y la Policía Local 
com plutense.

Fue finalm ente un perro de la 
U nidad C anina adiestrado por 
uno de los guías de la Policía N a
cional para la búsqueda de perso
nas el que señalizó perfectam ente 
el lugar donde se encontraba aho
gada la mujer. Esta era difícil de 
localizar a sim ple vista, ya que se

encontraba parcialm ente hundida 
y  oculta y  atrapada por la vegeta
ción del río H enares. El punto 
donde se encontraba fue a unos 
300 m etros de la presa de Cayo, 
en la isla del Colegio.
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El sábado 13 de ju lio  con fin a l en e l cen tro  h is tó r ic o

Alcalá acoge la cuarta etapa de la 
Vuelta a la Comunidad de Madrid Sub-23
Alcalá de Henares acogerá este sábado día 13 la 4a etapa de la Vuelta a la 
Comunidad de Madrid Sub-23, que comenzó el 10 de julio y finalizará el 
día 14. La Vuelta a la Comunidad de Madrid 2024 recorrerá 511 kilóme
tros, con una contrarreloj por equipos inicial en Valdemorillo, una etapa 
con tramos de sterrato en Chinchón y dos jornadas de alta montaña en 
Buitrago de Lozoya y Robledo de Chávela, así como una etapa "rompe- 
piernas" entre Paracuellos de Jarama y Alcalá de Henares.

Regresa Paracuellos de Jaram a 
com o salida de la 4a etapa de la 
Vuelta a M adrid sub-23. Será la 
jo rnada más larga con 143 kiló 
metros camino de Alcalá. Los co
rredores harán un bucle inicial 
para ascender hasta Paracuellos de 
Jaram a (3a categoría, km. 21) y se 
dirigirán después al este para as
cender a Villalbilla (3a categoría, 
km. 52'3) y, más tarde, en dos oca
siones, a Loranca de Tajuña (3a 
categoría, kms. 75 y 98). Tras dis
putar la M eta Volante de Nuevo 
Baztán (km. 119'2) los corredores 
descenderán el Gurugú a toda ve
locidad para vivir un bonito final 
en el Centro Histórico de Alcalá.

Esta Vuelta C iclista de la 
Com unidad de M adrid de la Cate
goría Sub-23 es la m áxim a cate
goría en el ám bito aficionado, la 
carrera más em blem ática de la re
gión. En ella participan 24 equi
pos, 6 de ellos internacionales y 
168 ciclistas.

La concejala de Deportes, Lola 
López, destacó durante la presen
tación que “la Vuelta a M adrid se 
ha convertido en toda una referen
cia para el ciclismo español al dar 
cita a las grandes promesas de la 
bicicleta en España, pues partici
pan las escuadras filiales de todos 
los grandes equipos profesionales 
de nuestro país. Es un lujo, por 
tanto, poder tener entre nosotros a 
los que muy pronto se convertirán 
en los grandes protagonistas del 
ciclism o español y puede que 
tam bién del pelotón internacio
nal” .

Asimismo, señaló que “nuestra 
ciudad, Patrimonio de la Hum ani
dad, va a volver a dar un encanto 
y una identidad especiales a la 
prueba, a la vez que se prom o- 
ciona un legado histórico y cultu
ral que no solo form a parte del 
acervo alcalaíno, sino que es un 
tesoro de toda la Com unidad de 
M adrid para España y el m undo” .

La UEFA hay autorizado la  in s ta la c ió n  para que 

puedan ve r e l p a rtid o  m ile s  de personas

El Ayuntamiento pondrá una pantalla gigante en 
la Plaza de Cervantes para la final de la Eurocopa

Alcalá se une a la fiesta de la fi
nal de la Eurocopa de naciones 
que enfrentará el domingo 14 a las 
21 horas a las selecciones de Es
paña e Inglaterra. Se instalará una 
pantalla gigante en la P laza de 
Cervantes en el lugar colindante 
con el callejón de Santa M aría, 
donde se colocan habitualm ente 
los escenarios de conciertos y bai
les, para que m iles de alcalaínos 
puedan ver el partido, animar a la

selección española, y, en caso de 
victoria de la roja, celebrar todos 
juntos ese triunfo.

El Ayuntamiento de A lcalá no 
solo ha tenido que contratar el al
quiler de la pantalla gigante, sino 
que tam bién ha tenido que pedir 
permiso a la UEFA, como propie
taria de los derechos televisivos, 
para poder dar públicam ente la 
imagen a la m ultitud que se con
gregue para ver el partido.

5 0 2  años d esp u és  de su m u e rte , la  llflH  re c o rd ó  la  in m e n s a  

fig u ra  J e l h u m a n is ta  c é le b re  p or su G ram ática  c a s te lla n a

la Universidad de Alcalá rinde homenaje
El pasado viernes, 5 de julio, 

se cumplieron 502 años desde 
que falleció Elio Antonio de Ne- 
brija, catedrático de Retórica en 
la Universidad de Alcalá, insti
tución que le dedicó un acto ho
menaje ese mismo día, que 
comenzó con las palabras de 
bienvenida del director para las 
Artes y la Cultura de la UAH, 
José Raúl Fernández del Casti
llo.

A su muerte, Nebrija dejó es
crito un deseo: que sus estudian
tes lo siguieran recordando. Por 
eso, una representación del co
lectivo de estudiantes de la UAH 
leyó un poema en latín, recor
dando el homenaje que, durante 
varios años, le rindieron sus 
alumnos tras su fallecimiento. A 
este reconocimiento se unieron 
las palabras de otro alumno ilus
tre como es el dramaturgo y Pre
mio Extraordinario de 
Doctorado de la UAH, Denis 
Rafter, que pronunció la confe
rencia Buscando a Nebrija.

Además, se colocó una 
ofrenda floral bajo el epitafio de 
la Capilla de San Ildefonso, 
donde descansan sus restos ya 
que, como catedrático de la Uni
versidad de Alcalá, tras su falle
cimiento, su cuerpo descansaría 
en una zona próxima al sepulcro 
del Cardenal Cisneros, reservada 
a quienes formaban parte del 
claustro de profesores.

El epitafio es un texto en latín 
que se lee en la versión manus
crita de la biografía del Cardenal 
que escribió Álvar Gómez De 
Castro cuya autoría se atribuye a 
Juan de Vergara y a Fabián de 
Lebrixa, y que dice así:

Los huesos niegan al hombre, 
mas por su virtud sus trabajos 

-gloria eterna- niegan que él 
haya podido morir.

Aquí está el hético, yace Ne
brija en este sepulcro, 

aquí se esconden las Musas y  
callan a la Retórica

Después de esta lectura, José 
Vicente Saz, rector de la Univer
sidad de Alcalá, pronunció unas 
palabras y el acto finalizó con 
una intervención musical del 
grupo de cámara de la Orquesta 
de la Universidad de Alcalá, que 
interpretó piezas de Juan del En
cina (1468-1529), extraídas del 
Cancionero Musical de Palacio 
(ss. XV-XVI) de la época de Ne
brija.

Quién fue
Elio Antonio de Nebrija

Catedrático de la Universidad 
de Alcalá, Elio Antonio de Ne
brija (Lebrija, c. 1441-Alcalá de 
Henares, 1522) fue el primer hu
manista hispánico, célebre por 
su Gramática castellana (1492), 
primera gramática en una lengua 
europea moderna. Su legado es 
de enorme influencia no sólo en 
España sino también en Europa 
y América: las gramáticas euro
peas y la preservación de las len
guas indígenas precolombinas 
gracias a las gramáticas amerin
dias, deben mucho a Nebrija.

Aunque él mismo se compa
raba con la “antorcha que, difun
diendo claridad y esplendor, 
paulatinamente se extingue y se 
consume”, su luz no se apagará 
jamás, dijo el rector en el dis
curso de presentación del epita
fio.
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AGENDA
REAL JARDÍN BOTÁNICO 
JUAN CARLOS I

Horario: de lunes a viernes de 10.00 a 
14.00 horas. Sábados, domingos y festivos, 
de 10.00 a 17.00 horas. Inscripciones lla
mando al 91 885 64 06 ó enviando un correo 
electrónico ajardin.botanico@uah.es.

MUSEO ARQUEOLÓGICO Y 
PALEONTOLÓGICO REGIONAL

Plaza de las Bernardas, s/n.
De martes a sábados: de 11 a 19 h. Do

mingos y festivos: de 11 a 15 h. Sala Emi
liano Aguirre de paleontología en la 
planta superior del Museo.

- Exposición ‘Cazadores de dragones’ 
hasta 12 de enero.

MUSEO CASA NATAL 
CERVANTES Calle Mayor, 48.

De martes a viernes de 10 a 18 h. Fines de 
semana y festivos hasta las 19’00 h. Entrada 
gratuita. Aforo limitado. Inscripciones: mu- 
seocasanataldecervantes@madrid.org

- ‘Al aire joven de los clásicos. Modesto 
Higueras: de la barraca al T.E.U.’. Expo
sición comisariada por el profesor y catedrá
tico Javier Huerta Calvo con la que pretende 
reivindicar la figura de Modesto Higueras 
(1910-1985) dentro del panorama escénico 
del siglo XX. Hasta el 27 de octubre en la 
Casa Natal de Cervantes. Para todos los pú
blicos.

FUNDACIÓN ANTEZANA
Calle Mayor, 46

‘Cómo era un hospital en el Siglo de 
Oro’. Descubre, durante todo el verano, el 
Museo de la Medicina del Siglo de Oro, una 
magnífica oportunidad de acercamos al na
cimiento de la medicina moderna. Martes a 
domingo. Visitas guiadas, actividades y  ta
lleres. Programación, horarios y precios en: 
www.ftmdacionantezana.es

ANTIGUO HOSPITAL 
DE SANTA MARÍA LA RICA

De martes a sábado de 11:00 a 14:00 y de 
18 a 21 y Domingos de 11 a 14 h. Lunes ce

rrado. Entrada libre.
- ‘1975. Cambio de tercio’. Exposición.

Esta exposición se centra en 1975, un afio 
clave en la historia de España, y lo hace a 
través de las fotografías de Santos Trullo 
(1938-1984), reportero gráfico de la revista 
taurina El Ruedo. Hasta el 12 de julio. Sala 
Kioto 1998.

- ‘Teatro del privado horror’. Francisco 
Nieva. Reproducciones extraídas del cua
derno con dibujos y manuscritos “cuaderno 
romántico”. Hasta el 14 de julio. Sala José 
Hernández.

- ‘TA-RA. Gales 2013-2022’. PHotoES- 
PAÑA 2024. Fotografías de Sebastián 
Bruno. Hasta el 1 de septiembre. Sala An
tonio López.

TEATRO SALÓN CERVANTES
‘Mahagonny & The seven deadly sins’.

Ópera / Estreno absoluto. De Kurt Weill. 
Textos: Bertolt Brecht. Dirección de escena: 
Emilio López. Cantantes: Sara Bañeras, 
Irina Avramenko, Jorge Morata, David Ferri 
Durá, Femando Piqueras, Pau Ferrer, Cris
tina Reolid. Pianista: José Ramón Martín. 
Bailarina: Cristina Reoli. Sábado 13 de ju 
lio, 20'00 h.

ALCINE DE VERANO
Huerta del Obispo del Palacio Arzobispal. 

Calle Cardenal Sandoval y Rojas. Entrada li
bre hasta completar aforo.

- ‘Mari(dos)’. España. Año: 2022. Dura
ción: 102 min. Dirección: Lucía Alemany. 
Intérpretes: Paco León, Ernesto Alterio, Ce
lia Freijeiro, Raúl Cimas, Kirill Bunegin, 
Emma Hernández, Lucía Gómez. No reco
mendada para menores de 12 años. Lunes 15 
de julio, 22 '00 h.

-  ‘Matria’. España. Año: 2023. Duración: 
99 min. Dirección y guión: Alvaro Gago 
Díaz. Intérprete: María Vázquez. No reco
mendada para menores de 12 años. Martes 
16 de julio, 22 '00 h.

-  ‘Los renglones torcidos de Dios’. Es
paña. Año: 2022. Duración: 154 min. Direc

ción: Oriol Paulo. Intérpretes: Bárbara Len- 
nie, Eduard Fernández. No recomendada 
para menores de 16 años. Miércoles 17 de 
julio, 22'00 h.

-  ‘Fátum’. España. Año: 2023. Duración: 
91 min. Dirección: Juan Galiñanes. Intérpre
tes: Luis Tosar, Álex García, Aarón Piper, 
Luisa Mayol, Elena Anaya, Pepa Gracia, 
Ethan Álvarez, Valentina Quiza. No reco
mendada para menores de 12 años. Jueves 
18 de julio, 22 '00 h.

LA FÁBRICA DEL HUMOR
Calle Nueva, 4
- ‘Primavera gráfica: redes colectivas, 

feminismos y humor gráfico’. Rememora 
el activismo gráfico surgido como respuesta 
al sexismo en el mundo del cómic y las redes 
sociales. Hasta el 21 de julio. De martes a 
sábados de 11 a 14yde 18 a 21 h. Domingos 
y festivos de 11 a 14. Lunes cerrado. Entrada 
libre.

SALA VODEVIL CIRCUS
Calle Cruz de Guadalajara, 4.

- ‘Jamona’. Monólogos en bruto. Pre
sentador: Aitor Vega. 90 minutos con des
canso. Entrada: 6 €. Viernes 12 de julio, 
2 l ’OO h.

- ‘¿Me lo dices o me lo cuentas?’. Co
media. Dirección: Marian San Pablo y Laura 
Crespo. Artistas: Laura Crespo y Marina 
Hernández / Marian San Pablo. Sábado 13 
de julio, 21 ’OO horas.

- ‘Alicia en el país de las maravillas’. 
Teatro familiar. Domingo 14 de julio, 12’00 
h.

- ‘La Celestina del siglo XXI’. Un clá
sico de Femando de Rojas con una visión 
más actual de la historia. Tragicomedia. Ar
tistas: Marian San Pablo, Laura Leal y Alejo 
Lopagegui. Domingo 14 de julio, 20’00 ho
ras.

- ‘¿Quién teme al lobo feroz?’. Comedia 
negra. Una historia de Jorge Bódalo, con 
Laura Leal, Daniel Gallego y Rex de los 
Ríos. Viernes 19 de julio, 2 LOO h.

Será la  p e nú ltim a  an tes  de la  co ro na c ión  canón ica  

de la  im agen  en oc tu b re  de 2025

La V irg e n  d e l C a rm e n  s a ld rá  e n  
p ro c e s ió n  e l s á b a d o  13  d e  ju lio

No es sólo una procesión, es un 
ejercicio de evangelización el que 
realiza la hermandad sacramental de 
la Virgen del Carmen en el desfile 
procesional que comenzará este sá
bado 13 de julio a las 20 horas desde 
el convento del Corpus Christi junto 
a la puerta de Aguadores. El her
mano mayor, José Luis Amaro, lo 
expresa de la siguiente manera: “La 
Virgen del Carmen volverá a entre
gamos su escapulario por las calles 
de Alcalá, saldremos a evangelizar 
nuestra ciudad como Hermandad. 
Lo haremos este sábado a las 20 ho
ras desde el monasterio de Santa 
María del Corpus Christi”. El reco
rrido del desfile, que terminará so
bre las 0 ’30 horas ya del domingo 
14, será el siguiente: Plaza de los 
Doctrinos, calle Colegios, plaza Ro
dríguez Marín (por el carril abierto 
a la circulación de vehículos), plaza 
Cervantes, calle Cerrajeros, Ramón 
y Cajal, Cervantes, Santiago, Ima
gen, Mayor, Carmen Calzado, calle
jón de las Escuelas, plaza de 
Cervantes, calle Pedro Gumiel,

plaza de San Diego, callejón de San 
Pedro y San Pablo, calle Colegios y 
plaza de los Doctrinos.

La devoción a la Virgen del Car
men en Alcalá es una de las tradicio
nes religiosas más arraigadas y 
esperadas por la comunidad. Esta 
veneración se manifiesta de manera 
especial en la procesión anual que 
recorre las calles de la ciudad, un 
evento que atrae tanto a los fieles lo
cales como a numerosos visitantes.

La procesión de la Virgen del Car
men no es solo una muestra de fe, 
sino también una expresión de la 
rica historia y el patrimonio cultural 
de Alcalá. La imagen de la Virgen, 
llevada por una cuadrilla de 40 cos- 
taleros comandados por el capataz 
José Diego Fagundo Espina, avanza 
majestuosamente por el centro 
histórico de la ciudad, creando un 
ambiente de recogimiento y solem
nidad.

Este año, la procesión contará con 
el acompañamiento musical de la 
Asociación Músico Cultural San Se
bastián de Padul, Granada, dirigida

por el director y compositor Víctor 
Ferrer, cuya música elevará aún más 
el espíritu de la celebración.

La devoción a la Virgen del Car
men en Alcalá es un símbolo de uni
dad y esperanza, un momento en el 
que la comunidad se une para rendir 
homenaje a su titular y renovar su 
fe. La procesión, con sus momentos 
destacados como la petalá en la ca
lle Imagen y el paso por la Univer
sidad, es un testimonio vivo de la 
ferviente devoción que los alcalaí- 
nos sienten por la Virgen del Car
men.

Este evento no solo refuerza los 
lazos religiosos, sino que también 
promueve la cohesión social y cul
tural, haciendo de Alcalá un ejem
plo de cómo la tradición y la fe 
pueden unirse para enriquecer la 
vida comunitaria.

ADMINISTRACION DE 

LOTERIAS N° 8

¡¡Más de 243 millones deC 
en premios!!
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Primitiva
Jueves, 4 de julio:

1 - 1 0 - 2 2 - 3 8 - 4 5 - 4 8  
C -2 9  R-1 Joker: 7 991 987 

Sábado 6 de julio:

5 - 6 -  1 9 - 3 0 - 3 5 - 4 0  
C -9  R -3  Joker: 7 847 371

Lunes 8 de julio: 

4 - 5 - 1 2 - 2 1 - 3 9 - 4 8  
C -4 2  R-1 Joker: 9 878 802

goRDp La [y^J P rim itiva

Domingo, 7 de julio:

1 3 -  1 4 -  1 9 - 2 0 - 3 7  C la v e - 0

Bono L5j?J Loto
Jueves 4 de julio:

3 - 6 - 9 - 1 2 - 2 2 - 3 7  
C -4 9  R -2

Viernes 5 de julio:
2 4  - 2 6  - 3 8  - 3 9  - 4 0  - 46  

C -1 6  R -3  

Sábado 6 de julio: 
5 - 1 6 - 1 7 - 2 4 - 3 1 - 4 8  

C- 8  R- 3

Domingo 7 de julio:
- 7  - 21 - 3 5  - 36 4 4

C-1 R -7

Lunes 8 de julio:
5 - 2 1  - 2 9 - 3 6 - 4 0 - 4 9  

C -2 6  R -5  

Martes 9 de julio: 
8 - 1 0 - 1 1 - 1 9 - 4 0 - 4 8  

C -9  R -8

Miércoles 10 de julio:
7 -  1 2 -  1 6 - 3 2 - 3 7 - 4 5  

C -2 3  R -0

Viernes, 5 de julio:
11 - 1 3 - 2 9 - 3 1 - 4 7  

eók<* E s tre llas: 1 y  11
Militóte* --------------

Martes, 9 de julio:
6 - 1 5 - 1 9 - 2 8 - 3 9  

E stre llas : 7  y  11

A\ s o s a s
JULIO Reintegros

Día 4 ...............20.436 2-6
Día 5 ...............  68.352 2
Día 6 ...............81.156 6
Día 7 ...............  74.439 9
Día 8 ...............  99.528 9-8
Día 9 ................53.414 5-4
Día 10 ................97.089 9-9

12 de julio de 2024 PUERTA de Madrid/31
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1
T ea tr o  Sa l ó n  C ervantes

VIERNES 2 3 .2 1 :3 0  H Y SÁBADO 24 DE AGOSTO. 19:00 Y 21:30 H

WAR BABY
Idea original, creación y dirección: Yllana 
Dirección artística: David Ottone y Joe O'Curneen

W W W .Y L L A N A .C O M

ALCALA
C O M E D Y

SHOW]

DOMINGO 25 DE AGOSTO. 19:00 Y 21:30 H

ALCALA COMEDY SHOW
Interpretación: Nene, Juan Zurdo, Edu Manzanera, Sara Drama, Iría Parada, Joseph Ewonde

P R O D U C C IÓ N :  A L C A L Á  M E  M A T A

MARTES 27 0E AGOSTO. 21:30 H

EL INCONVENIENTE
Texto y dirección: Juan Carlos Rubio 
Producción: Tal y Cual, Txalo y La Alegría

W W W .T X A L O .C O M

MIÉRCOLES 20 Y JUEVES 29 DE AGOSTO. 21:30 H

EL CRÉDITO
Texto: Jordi Galcerán 
Dirección: Raquel Pérez

w w w . d e s c a l z o s p r o d u c c i o n e s . e s

VIERNES 3 0 .1 9 :0 0  H Y SÁBADO 31 DE AGOSTO. 19:00 Y 21:30 H

U S  QUE GRITAN
Dirección: José María del Castillo 
Producción: Pentación 

W W W .P E N T A C IO N .C O M

DOMING01 DE SEPTIEMBRE. 19:00 H

MÁS VALE SOLO QUE CIENTO V0UND0 -  
REL0ADED
EDU SOTO

VENTA DE ENTRADAS EN: TAQUILLA DEL TEATRO SALON CERVANTES Y

w w w .a y to -a lc a la d e h e n a re s .e s  

w w w .c u ltu ra lc a la .e s

AALCALA DE HENARES
AYUNTAMI ENTO Á re a  d e  C u ltu ra

http://WWW.YLLANA.COM
http://WWW.TXALO.COM
http://www.descalzosproducciones.es
http://WWW.PENTACION.COM
http://www.ayto-alcaladehenares.es
http://www.culturalcala.es

